
Ordenan retirar ‘Mañaneras’ en las que menciona a Xóchitl Gálvez.

Advierte Instituto Nacional Electoral posible violencia política de género.
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Ciudad de México / El Universal                   

La Comisión de Quejas y Denuncias del
Instituto Nacional Electoral (INE)
aprobó imponer medidas cautelares con-
tra el presidente Andrés Manuel López
Obrador por sus comentarios contra la
senadora Xóchitl Gálvez, al advertir
posible violencia política de género.

El INE ordenó el retiro o modifica-
ción de las conferencias matutinas, así
como las versiones estenográficas del
10, 11, 14 y 17 de julio que contengan
las expresiones denunciadas.

Además, se aprobó una tutela pre-
ventiva, a fin de que el mandatario "se
abstenga bajo cualquier modalidad o
formato, de realizar manifestaciones,
emitir comentarios, opiniones o señala-
mientos sobre temas relacionados con
los derechos político-electorales de la
quejosa y de las mujeres, ya sea de
forma positiva o negativa".

Lo anterior, en acatamiento a la
resolución de la Sala Superior del
Tribunal Electoral, que advirtió posible
violencia política de género contra la
participante del proceso del Frente
Amplio por México.

La Sala Especializada del Tribunal
Electoral será la encargada de analizar
el asunto de fondo y determinar si el
presidente cometió violencia política
de género en contra de la senadora del
PAN, Xóchitl Gálvez.

Al respecto, la presidenta de la
Comisión de Quejas y Denuncias,
Claudia Zavala, señaló que debe haber
tolerancia cero hacia la violencia política
de las mujeres, incluyendo la invisibili-
zación de la trayectoria de las mujeres.

Impone INE medidas
contra López Obrador

CONÉCTATE

Ciudad de México / El Universal                   

A cuatro días de que termine el plazo
para reunir 150 mil apoyos o firmas en
el proceso interno del Frente Va por
México, los aspirantes a la candidatura
presidencial opositora Xóchilt Gálvez,
Santiago Creel, Beatriz Paredes y
Enrique de la Madrid, han cumplido
con este primer requisito.

Colaboradores del equipo de
Santiago Creel confirmaron a EL
UNIVERSAL que ya reunió los 150
mil apoyos que se solicitaron, por lo
que el panista ya está listo para la
segunda etapa de este proceso inter-
no que incluye una serie de debates
entre los aspirantes a la candidatura
presidencial opositora.

Xóchilt Gálvez, la víspera en
Querétaro, presumió que ya juntó un
133% más de las firmas que se requie-
ren para seguir avanzando, al contabili-
zar 350 mil firmas de apoyo de la ciu-
dadanía. Dijo que desde hace 10 días
juntó los 159 mil apoyos requeridos.

Por su parte, Alejandro Moreno,
dirigente nacional del Partido
Revolucionario Institucional (PRI),
aseguró que los aspirantes a la candida-

tura presidencial por el Frente Amplio
por México, Beatriz Paredes y Enrique
de la Madrid recabaron, en conjunto,
más de 400 mil apoyos a lo largo y
ancho del territorio nacional.

Sin embargo, en un comunicado, no
detalló de esas 400 mil firmas cuántas
corresponden a cada uno de los aspi-
rantes, quienes en lo individual antes

del 8 de agosto deben reunir 150 mil
apoyos a nivel nacional.

El exgobernador de Michoacán,
Silvano Aureoles, hace unos días
comentó que esta cerca de reunir el
requisito, mientras Miguel Ángel
Mancera, Francisco Javier Cabeza de
Vaca, confiaron en que lograrían llegar
a la meta de las 150 mil firmas.

Ciudad de México / El Universal                   

El presidente Andrés Manuel López
Obrador defendió de nueva cuenta el
contenido de los nuevos libros de texto
gratuitos, ante críticas que son un “virus
comunista”, como expresó el presentador
de noticias de TV Azteca, Javier Alatorre.

En su conferencia mañanera de este
viernes 4 de agosto en Palacio
Nacional, López Obrador garantizó la
distribución de los libros de texto.

En el Salón Tesorería, anunció que el
próximo martes iniciarán conferencias

de prensa vespertinas en Palacio
Nacional para analizar el contenido de
libros de textos gratuitos y estarán enca-
bezadas por la titular de la Secretaría de
Educación Pública (SEP), Leticia
Ramírez Amaya, y especialistas.

Refirió que mostrará facturas de edi-
toriales “que eran desde los tiempos de
Zedillo, se dedicaban a hacer los libros”.

“Habían editoriales españolas, con-
tratos que se obtenían con ese propósi-
to, y al mismo tiempo pues se garanti-
zaba que los periódicos de esa editorial
hablaran bien del gobierno”, afirmó.

Cuernavaca, Morelos / El Universal                   

El fiscal Uriel Carmona Gándara, fue
detenido alrededor de las 14:05 horas de
este viernes por elementos de la Fiscalía
General de la República, que se apoya-
ron con infantes de la Marina y elemen-
tos de la policía estatal de seguridad.

La orden de aprehensión contra el
fiscal morelense, de acuerdo con ver-
siones extraoficiales, son por distintos
delitos, entre ellos el feminicidio de la
joven Ariadna Fernanda cuyo cadáver
fue encontrado en octubre pasado en la
Pera de Cuautla.

El cumplimiento de la orden de apre-
hensión se realizó nueve horas después

de un operativo practicado por la fiscalía
General de la República, la Marina y la
policía Morelos en propiedades y nego-
cios del fiscal estatal y de su familia.

La detención de Carmona Gándara
se debe al feminicidio de Ariadna
Fernanda, cuyo cuerpo fue encontrado
a un costado de la autopista La Pera-
Cuautla, en octubre pasado.

En ese entonces, el fiscal morelense
afirmó que conforme a la necropsia de
ley la causa de la muerte de la joven
fue una congestión alcohólica, mien-
tras que una segunda autopsia ordena-
da por la Fiscalía de la Ciudad de
México arrojó que el fallecimiento fue
por trauma múltiple.

Mandatario tendrá que retirar cuatro videos y versiones escritas.

Santiago Creel, Xóchitl Gálvez, Beatriz Paredes y Enrique de la Madrid dijeron que

ya consiguieron los apoyos en proceso interno del Frente Amplio por México.

El presidente denunció que hay intereses económicos detrás de las críticas.

Uriel Carmona es acusado por delitos contra la procuración de justicia.

Detienen a fiscal de Morelos

Habían editoriales españolas,
contratos que se obtenían

con ese propósito (de 
elaborar los libros de texto

escolares), y al mismo tiempo
pues se garantizaba que los 
periódicos de esa editorial
hablaran bien del gobierno
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“
Aspirantes opositores ya consiguieron firmas 

Anuncia conferencia para defender libros

Tras del triunfo de Tigres frente al Whitecaps 
en ronda de penales, los felinos y Rayados se 

enfrentarán en Estados Unidos.

ARRANCAN LOS  
MTV MIAW 2023
Los premios al talento juvenil en las
redes sociales y lo mejor de la 
música en Latinoamérica 
iniciaron su emocionante ceremonia.

ESCENA

Luego que el Tribunal Electoral
(TEPJF) determinó que diversas
manifestaciones hechas por el presi-
dente López Obrador en las
“Mañaneras” pudieran constituir vio-
lencia política de género en contra de
Xóchitl Gálvez, el mandatario acusó
que el INE y el Tribunal Electoral
están vendidos o alquilados.

El jefe del Ejecutivo federal ase-
guró que esta determinación es

una “violación flagrante” a la liber-
tad de expresión.

“¿Qué haría si fuera el caso de
que este proyecto pues pasara, se
aprobara para seguir denunciando los
abusos de la oposición? ¿Qué haría
como estrategia?”, se le preguntó.

“No hablo de la señora si lo prohí-
ben. Nada más que va a seguir que-
dando en evidencia de que ese
Tribunal está vendido o alquilado”, dijo.

‘Están vendidos y alquilados’



n un acontecimiento sin

precedentes, hace unos

días se llevó a cabo el

primer Encuentro

Nacional de Mujeres

Electas por Acciones

Afirmativas en colaboración con el

Tribunal Electoral del Poder Judicial

de la Federación. Dos días de intenso

trabajo donde mujeres de diversas

trayectorias y realidades com-

partieron experiencias, se resaltó el

poder colectivo y se hizo un llamado

a abrazar la resiliencia como her-

ramienta fundamental para enfrentar

los desafíos de la política.

Es relevante reconocer que hacer

política no es una tarea sencilla, ni

exenta de costos. Las mujeres

enfrentamos obstáculos que van

desde la discriminación hasta el des-

gaste emocional. Pero quienes hemos

recorrido este camino sabemos que

nuestra capacidad de resistir y sosten-

er nuestras luchas sirve para abrir

camino y lograr que la dignidad y la

igualdad sean costumbre.

En este espacio y solo en este

espacio les he exhortado a aguantar

en su lucha, a ellas, a quienes primero

reconocí su experiencia, fuerza y

valor para llegar a donde están y

porque estoy convencida de que la

resistencia y la resiliencia son carac-

terísticas fundamentales del feminis-

mo.

Sí, queridas compañeras, en la

esencia de nuestro ser feminista se

encuentra la fuerza para resistir y per-

sistir, en medio de la adversidad

política. Y esa lucha es una gran rev-

olución, porque todas y todos sabe-

mos que hacer política es difícil.

Estas mujeres indígenas, afromex-

icanas, de la diversidad, con dis-

capacidad y jóvenes ocupan espacios

haciendo que el escenario político sea

más representativo y es ahí donde las

cosas se ponen difíciles. Porque las

mujeres no ganamos espacios en la

política sin costos: la familia, los

cuidados, los frágiles equilibrios que

pueden romperse al entrar al espacio

de la visibilidad pública.

Conozco en profundidad la Ley

General de Acceso a una Vida Libre

de Violencia para las Mujeres.

Reconozco y doy mérito a las que tra-

bajaron en ella, que lucharon por

legarnos ese instrumento que es

ejemplo en la región y en el mundo.

En ella están las definiciones que son,

ineludiblemente, mi marco de pen-

samiento y de acción. Pero eso no

quiere decir que cuando escucho,

durante dos días, a decenas de

mujeres electas, contar los obstáculos

y pesares que les produce su partici-

pación en la vida política, no pueda

sentir la suficiente indignación y sol-

idaridad como para expresarles que

hagan todo lo posible por no dejar su

espacio, por no abandonar su lucha

ante la violencia que padecen de mil

maneras.

"Aguantar vara", fue un llamado

urgente a la resiliencia y persistencia

para transformar la política porque la

forma tradicional de hacerla ya no

sirve al país, queremos una política

más justa y respetuosa, una política

libre de violencias, que convoque y

que construya.

Para eso se necesita transformar

los dolores individuales, con la con-

strucción de políticas que mejoren la

vida de las mujeres en nuestras

comunidades. Porque ya sabemos

que todo puede convertirse en políti-

ca si le damos la altura de lo colecti-

vo y lo llevamos al espacio donde se

construye, donde se transforma, por

el peso de nuestra presencia y de

nuestra mirada, las formas tradi-

cionales y masculinistas de hacer

política y remover este Estado patri-

arcal paulatina, pero definitivamente.

Hemos venido a la política para

cambiarla. Pero este es un proceso y

no basta nuestra voluntad para trans-

formarla de un día para otro.

Necesitamos a muchas mujeres para

que suceda eso que dijo Bachelet

hace años ya, “muchas mujeres, cam-

bian la política”. Pero las mujeres

debemos poder mantenernos en ese

espacio hostil al tiempo que

luchamos para que deje de ser un

espacio que nos trata como intrusas,

que nos agota, que nos decepciona,

que termina doliéndonos y cuestio-

nando si realmente vale la pena.

En este encuentro, les señalé que

la presencia de una masa crítica de

mujeres diversas en la política la hace

más real, más representativa de lo

que somos como sociedad. La estri-

dencia mediática y quienes solo bus-

can denostar pretenden tergiversar un

mensaje perfectamente enmarcado,

pero a ellos también los invito a

escuchar a estas mujeres o por lo

menos a escuchar los discursos y las

experiencias completas y entonces

abordar entre todas y todos los

desafíos que enfrentamos como

sociedad.

Rechazo categóricamente la nor-

malización de prácticas políticas que

perpetúan la desigualdad, la discrim-

inación y la violencia de género.

Queridas compañeras, en el alma

de nuestra resiliencia se esconde el

poder colectivo para cambiar el

mundo y transformar la política. Sí,

sigamos adelante, desafiemos sus

trampas y transformemos el esce-

nario público. Se puede tergiversar lo

que quieran, pero somos nosotras, las

mujeres, quienes llevamos la voz de

la verdad de nuestra lucha. A seguir

adelante con orgullo ¡El poder está en

nuestra resiliencia y en nuestra

unidad!

arece que hemos estado antes

aquí, como si la historia se repi-

tiera, después de todo esta es la

tercera acusación contra Trump

en solo cuatro meses. 

Pero esta no es solo una imputación más

contra el expresidente. Esta es una acusación

distinta. Es la más grave de todas.

Y es la que mayores implicaciones tiene

para la historia y para la democracia de

Estados Unidos.

Hay que olvidarnos del fraude en los reg-

istros de negocio en el caso de Nueva York. 

O de los documentos clasificados en

Florida. No es que no sean importantes, pero

ninguno de esos casos se compara con este. 

Los crímenes de los que se le acusa ahora

al expresidente Donald Trump, en la corte de

Washington DC, tienen mucho mayor

alcance. 

Si se comprueban los cargos, serán aquello

por lo que el expresidente será recordado. 

Lincoln liberó a los esclavos, Reagan ganó

la Guerra Fría, Trump, si es encontrado culpa-

ble, será recordado por haber tratado de

robarse una elección.

Cuatro cargos pesan sobre Trump en este

caso: conspiración contra Estados Unidos,

conspiración para obstruir un proceso oficial,

conspiración contra los votantes esta-

dounidenses y obstrucción.

Es el crimen político más serio que puede

cometerse en una democracia.

El documento firmado por el fiscal espe-

cial Jack Smith tiene 45 páginas y describe en

detalle cómo el expresidente intentó cambiar

los resultados electorales de 2020, sabiendo

que sus afirmaciones de que hubo fraude eran

falsas. 

Inventando evidencia, manipulando y pre-

sionando a funcionarios estatales para que

sabotearan el proceso constitucional de certi-

ficación de los votos. 

Todo eso, según la acusación, terminó en

una conspiración en contra de los Estados

Unidos y sus votantes.

En el centro de todo está el ataque al

Capitolio del 6 de enero de 2021: la turba, los

videos de la multitud invadiendo el congreso,

la violencia de aquel día y la muerte de ofi-

ciales de la Policía del Capitolio que resistían

a los manifestantes.

Siempre estarán esas imágenes para recor-

darnos la gravedad del caso y la forma en que

esa conspiración para revertir los resultados

de la elección, terminó en una tragedia.

La esencia de Estados Unidos, la piedra

fundacional que define a este país estuvo en

riesgo. 

La democracia en la línea. De eso trata este

nuevo caso contra Trump.

n 2013, en el debut de

gobierno de Peña

Nieto, escribí un

artículo titulado

Petrobras donde expli-

co los cambios en la

estrategia, la administración y la cap-

italización que siguió la petrolera

brasileña para dar pasos a la sus-

tentabilidad y la rentabilidad.

Después, en 2019, ya en la admin-

istración lópezobradorista he publica-

do varios artículos donde he insistido

en la necesidad de atender la crisis

financiera de Pemex y cómo esta

requiere enfrentarse desde la perspec-

tiva de la eficiencia operativa, pero

también desde la mejora de su estruc-

tura financiera, especialmente logran-

do su capitalización.

El punto de partida es su balance,

activo igual a pasivo más capital, que

nos ilustra una empresa totalmente

descapitalizada y en quiebra técnica

desde hace 6 años. El estado de

situación financiera al 31 de dic/ 22

nos muestra un total de activos por

2.4 billones de pesos y un pasivo de

4.3 billones, lo que nos da un capital

negativo o déficit de patrimonio por -

1.9 billones de pesos.

Así, la petrolera mexicana no rep-

resenta riqueza para el país sino una

carga para las finanzas del gobierno.

Pemex necesita urgentemente una

capitalización, capital fresco, y el

gobierno no puede dárselo, por lo que

su “Dueño” tendrá que capitalizarlo

con recursos privados sean estos

nacionales o extranjeros. La capital-

ización de Pemex para salvarlo no es

un tema ideológico, es aritmético y

financiero.

También, debe modificarse el sis-

tema fiscal en el que opera Pemex,

con el objeto de que el gobierno fed-

eral no siga ordeñando las finanzas de

la paraestatal y se le permita reinver-

tir sus utilidades y así capitalizar la

petrolera mexicana, que está consid-

erada como la más endeudada del

mundo.

Pemex no sólo padece una grave

crisis financiera, sino también una

crisis operativa. La producción de

crudo en 2022 fue de 1.6 millones de

barriles diarios promedio, cuando la

promesa de campaña de López

Obrador era que la producción se

aumentaría a 2.5 millones de barriles

por día. La producción de las refin-

erías apenas alcanza el 50% de su

capacidad instalada.

El pasado 14 de julio, Fitch Rating

rebajó la calificación de Pemex a B+

(con perspectiva negativa) y, el 21 de

julio, Moody´s modificó la perspecti-

va de estable a negativa.

Las calificadoras reconocen lo

aquí mencionado y destacan que

Pemex tiene vencimientos de deuda

internacional por más de 15 mil mil-

lones de dólares en los próximos 18

meses, por lo que existe duda de que

pueda cumplir con sus compromisos;

y en el caso de refinanciarlos, le

generará un mayor costo financiero

por intereses.

Ambas evaluadoras expresan pre-

ocupación por el modelo de negocio

seguido por la 4T y la falta de volun-

tad del gobierno para mejorar la

estructura de capital de la empresa

petrolera; Pemex necesita priorizar su

inversión fortaleciendo su negocio

más rentable que es la extracción de

crudo; en refinación solo debió haber

invertido en la modernización de las

plantas ya existentes para elevar su

eficiencia.

Pemex no necesita, en su grave

crisis, de criterios ideológicos en su

dirección, lo que requiere es una

estrategia clara y congruente para sal-

varla.

El salvamento de Pemex no puede

proyectarse desde la ideología y la

política, sino que debe estructurarse

desde la estrategia de negocios y las

finanzas. Por la irresponsabilidad de

López Obrador, Pemex será el mayor

dolor de cabeza del próximo presi-

dente.

l combate contra las drogas ha

constituido un leitmotiv en las

agendas de política interna y

externa da la mayoría de los

países de la región. La profun-

da problemática de este flagelo es, entre

muchas cosas, que presenta una interconex-

ión de redes que se opera con una dinámica

empresarial ubicando los productos ilícitos

en diversos mercados internacionales.

Lo anterior es imposible de llevar a cabo

sin una enraizada red de vínculos y cor-

ruptelas que involucran autoridades de

todos los niveles de gobierno(s) que son los

que empujan y sostienen los intereses de las

organizaciones criminales.

Este fenómeno multifactorial no puede

explicarse con una simplicidad tipo cuatroté

mañanera aduciendo una causa o un solo

factor; en el caso específico de este

(des)gobierno que sostiene atacar “las

causas” regalando dinero, es un síntoma

inequívoco de la visión ramplona y pedestre

de la burbuja en el poder.

La hoja de ruta de López Obrador de

quitarle el semillero de jóvenes a la delin-

cuencia organizada mediante sus programas

y becas casi cinco años después resultó un

rotundo fracaso. Los números no mienten y

golpean brutalmente la simulación de ese

programa social de Morena. Esta adminis-

tración tiene la vergonzosa cifra más alta en

inseguridad, violencia e impunidad.

La consolidación y evolución de las ban-

das criminales ha sido exponencial en este

sexenio gracias a la política de abrazos y de

tolerancia con aquellos cárteles y funcionar-

ios que han ensangrentado y empujado a

México al abismo de la corrupción.

No hay maroma presidencial de los

estultos corifeos del rebaño lopezo-

bradorista que pueda matizar o desaparecer

esos números. La realidad de la violencia e

inseguridad todos los días muestra el horror

del cuadro de este gobierno que bajo el

lema de ser diferentes ha permitido la trans-

formación del país en reino de la impunidad

criminal.

Sin estrategia, pero eso sí, con una

tonelada diaria de ocurrencias para matizar

los estruendosos fracasos, el país navega

aguas peligrosas en medio de la disputa

electoral.

Los ciudadanos en el 2024 no pueden ni

deben bajo ningún pretexto permitir esta

continuidad de la política criminal de per-

misividad y condescendencia.

Los cárteles dominan regiones enteras y

cogobiernan con las autoridades que son

sometidas o están coludidas a esa agenda

ilegal e ilícita que además domina las con-

versaciones en la burbuja morena.

La sostenida debilidad del Estado para

aplicar la ley está permitiendo la diversifi-

cación de los negocios de organizaciones

delictivas que tienen que ser atacadas como

fenómenos multifactoriales que requieren

de un enfoque interdisciplinario —algo que

ignoran en este gobierno— que tenga en

cuenta la complejidad y la interacción entre

los diversos factores involucrados.

El reto para la siguiente administración

es inmenso no sólo en la selección de per-

files y la estrategia circular con un enfoque

integrado y adaptable para tener la firmeza

y determinación de desbancar a los abrazos

y regresar el imperio de la ley, sino en des-

marcarse por completo del desastre de esta

cuatroté.

La continuidad de la tolerancia y la poli-

tiquería de sostenidas estupideces ya no es

opción.

sábado 5 de agosto del  2023

Detonador

El 2024; ¿adiós a los abrazos?

Nadine Gasman 

Marcela Gómez Zalce
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Mujeres en la política: la difícil tarea de resistir

Otra vez PemexDonald Trump,
la acusación
de acusaciones
Julio Vaqueiro

Manuel J. Clouthier
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Redacción                                     

Marcelo Ebrard, excanciller y
aspirante presidencial de
Morena, dio a conocer sus
planes para transformar el sis-
tema educativo en el país. 

Durante un evento, destacó
su intención de convertirlo en
el mejor de América Latina a
través de diversas iniciativas
y propuestas.

“Convertir a nuestro siste-
ma educativo mediante una
serie de iniciativas, en el
mejor sistema educativo en
América latina, esa sería
nuestra meta, y sí lo podemos
lograr. De hecho, tenemos
varias de nuestras institucio-
nes educativas ya en los pri-
meros dos o tres lugares de
toda América latina”, indicó.

Además, no dejó de lado el
aspecto político al referirse a
la alcaldesa de la Ciudad de
México, Claudia Sheinbaum. 

“Doy la fecha con anticipa-
ción para avisarle a Claudia
para que haga el suyo”, enfa-
tizó, haciendo referencia a su

propia propuesta.
En paralelo a sus planes

educativos, Ebrard sostuvo
una reunión estratégica con
Mario Delgado, presidente
nacional de Morena. 

El propósito de este
encuentro fue establecer deta-
lles sobre las encuestas que se
llevarán a cabo del 28 de
agosto al 3 de septiembre
como parte del proceso inter-
no del partido.

En cuanto a las encuestas,
Ebrard resaltó la importancia
de cuidar la confidencialidad
y la competencia en este pro-
ceso. “Es un proceso muy
competido, se tiene que cui-
dar, se tiene que proteger la
secrecía de la información”,
subrayó el aspirante.

El exsecretario de Rela-
ciones Exteriores mani-
festó su confianza en que la
próxima semana se concre-
tarán los detalles relaciona-
dos con las encuestas y que
se avanzará en el camino
hacia la definición de la
candidatura.
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La exjefa de gobierno de la
Ciudad de México, Claudia
Sheinbaum negó algún asunto
político detrás de la detención
de Uriel Carmona, quien es
acusado de desviar informa-
ción del feminicidio de
Ariadna Fernanda.

A la salida de una asamblea
informativa, la aspirante a
coordinar los Comités de la
Defensa de la Cuarta
Transformación dio a conocer
su opinión a los medios de
comunicación tras escuchar la
declaración del vocero de la
fiscalía de la Ciudad de
México, Ulises Lara.

“Que nunca más alguien
que se dedica a la procuración
de justicia esconda un femini-
cidio”, dijo ante reporteros.
“Yo me enteré por los medios
de comunicación lo que estaba
ocurriendo, no tenía conoci-
miento, escuché ahora la
declaración del vocero de la
Fiscalía y me parece que está
haciendo justicia”, agregó.

Expuso que la fiscalía es
autónoma y se trata de una
aprehensión de un juez por la
participación del fiscal de
Morelos en delitos contra la
procuración y administración
de justicia.

“No es un asunto político,
es un asunto de justicia. La fis-
calía de la CDMX vuelve a dar
un ejemplo de cero impunidad
en delitos contra las mujeres”,
reiteró la aspirante a la candi-
datura por la 4T.

En su declaración, Shein-
baum resaltó la importancia de
que “nunca más alguien que se
dedique a la procuración de
justicia podrá esconder un
feminicidio”.

Redacción                                  

El aspirante a la candidatura
de la 4T, Gerardo Fernández
Noroña, fue entrevistado por
un medio de comunicación en
Tampico, en donde criticó la
oposición que se ha generado
en torno a los libros de texto
gratuitos lanzados por la
Secretaría de Educación
Pública (SEP). 

Noroña enfatizó su creen-
cia de que estos materiales
promueven la equidad en la
educación, ya que brindan a
todos los niños, sin importar
su origen o situación econó-
mica, la oportunidad de acce-
der a los mismos contenidos
educativos. Destacó que para
muchos niños, estos libros
representan su primer en-
cuentro con la literatura.

El político calificó de absur-
das las críticas provenientes de
la oposición, que sugieren que
los libros están influenciados
por un supuesto “virus comu-
nista”.  Noroña argumentó que
estas acusaciones están motiva-

das por intereses económicos y
que detrás de ellas se encuentra
un grupo de personas que ha
perdido ganancias debido a la
implementación de los libros
de texto gratuitos.

El diputado por con licen-
cia por el Partido del Trabajo
subrayó el enfoque humanista
de los libros de texto y consi-
deró que cuestionar su distri-
bución es un acto de mala fe
impulsado por la ignorancia y
un enfoque anticuado. 

Criticó duramente a
Marko Cortés y los gobiernos
de Chihuahua y Guanajuato
por sugerir la quema de estos
materiales o su almacena-
miento en bodegas en lugar
de su entrega en las escuelas.

En relación a las críticas y
acusaciones hacia los conte-
nidos de los libros, Noroña
los vinculó con la serie de
señalamientos dirigidos al
presidente López Obrador.
Aseguró que la oposición
finge ser experta en diversas
áreas, desde ferrocarriles
hasta economía.

Presentará Ebrard
su plan educativo

El aspirante a la candidatura de la Cuarta Transformación
estuvo acompañado de su esposa Rosalinda Bueso.
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Adán Augusto López
Hernández, aspirante a la
Coordinación Nacional para
la Defensa de la Cuarta
Transformación, nuevamente
descalificó las encuestas que
se han publicado y en donde
no aparece en el primer lugar
entre las seis “corcholatas”
presidenciales y acusó una
“guerra sucia” en su contra.

En entrevista en Chetumal,
Quintana Roo, denunció que
“somos objeto de una guerra
sucia por parte de la oposi-
ción, Televisa y los señores
del dinero, pero no nos van a
doblar”, aseguró y desestimó
de nueva cuenta las encuestas
que se publican en diversos
medios de información, por-
que se trata “de estrategias
para levantar el ánimo de
quien las paga”.

Dijo que  los seis delega-
dos que participan para alcan-
zar la Coordinación Nacional
para la Defensa de la Cuarta
Transformación “firmamos
un documento en el que nos
obligamos a aceptar los resul-
tados de la encuesta que reali-
zará Morena y yo soy hombre
de palabra”, subrayó, tras
informar que, hasta la semana
pasada, el costo de su recorri-
do por todo el país, que paga
de su propio bolsillo, era de
un millón 200 mil pesos apro-
ximadamente.

‘USAN LIBROS PARA 
ATACAR AL PRESIDENTE’

Por su parte, afirmó que la opo-
sición y el grupo conservador
utilizan como pretexto el con-
tenido de los libros de texto
gratuito para atacar el proyecto
del presidente Andrés Manuel
López Obrador.

En un video grabado en
Quintana Roo, el exsecretario
de Gobernación expuso que el
proyecto de la Cuarta
Transformación no se detiene
porque cuenta con el respaldo
del pueblo de México. 

CDMX / El Universal             

Ricardo Monreal Ávila dijo
que en este proceso de
Morena, lo que mas le pre-
ocupa es el riesgo de que
exista una fisura en la uni-
dad que ponga en riesgo el
proyecto de la transforma-
ción, puesto que en muchas
ocasiones, los seguidores
de las figuras políticas que
contienden quedarán muy
lastimados.

Al iniciar por la ciudad
de Mazatlán su gira por la
entidad, en la que tendrá
encuentros con la estructu-

ra del Movimiento de
Regeneración Nacional
externó que en todo proce-
so, al final se reúnen las
cabezas y liman asperezas,
pero abajo, en las estructu-
ras y simpatizantes, los
insultos y agresiones, dejan
una secuela difícil de sanar.

En una entrevista
radiofónica en el puerto
aseguró que él al final de su
vida política no va a cam-
biar de horizontes, puesto
que está en la ruta de dar la
sorpresa, aún cuando las
encuestas no lo favorecen
en estos momentos.

Acusa Adán ‘guerra
sucia’ en su contra

Preocupa a Monreal fisuras en Morena

Visitó Chetumal, Q. Roo.

El senador con licencia acudió a Mazatlán, Sinaloa.

Redacción                                     

Manuel Velasco, aspirante a la
Coordinación Nacional por la
Defensa de la Cuarta
Transformación, tiene planea-
do llegar a Estados Unidos con
el propósito de reunirse con la
comunidad de inmigrantes
mexicanos en la ciudad de Los
Ángeles, California. 

Esta visita se realiza en res-
puesta a invitaciones de diver-
sas federaciones y uniones de
connacionales.

El enfoque principal de su
viaje es estrechar lazos de
amistad con los paisanos
mexicanos en territorio esta-
dounidense y escuchar sus
perspectivas. Velasco resalta la
importancia de unirse a su
lucha y comprender sus nece-
sidades y desafíos.

El aspirante recalca la sig-
nificativa contribución de los

trabajadores mexicanos a la
economía de Estados Unidos,
representando un 8 por ciento
del Producto Interno Bruto
nacional y un 12% del estado
de California. 

La aportación de los inmi-
grantes mexicanos no solo se
refleja en el ámbito económico,
sino también en el envío de
remesas, que ha establecido
récords históricos y se sitúa
como la segunda fuente de
divisas para México, superando
a la inversión extranjera directa
y los ingresos por turismo.

Durante su estadía, Manuel
Velasco tiene agendadas diver-
sas reuniones y encuentros con
comunidades específicas,
como los paisanos de Jalisco,
Tlaxcala, Morelos, Puebla,
Aguascalientes, Yucatán y
Chiapas. También tiene pro-
gramada una conversación con
artesanos michoacanos.

Además, el domingo respon-
derá a la invitación de la comu-
nidad guerrerense residente en
Los Ángeles. Velasco destaca
el compromiso con aquellos
que emigraron en busca de
mejores oportunidades.

Se reunirá Velasco
con migrantes en EUA

Viajará a Los Ángeles.

‘Detención de fiscal
no es asunto político’

Claudia Sheinbaum criticó el actuar del procurador Uriel
Carmona, acusado de desviar información de un feminicidio.

Rechaza la campaña
contra libros de texto

El diputado petista con Licencia, Gerardo Fernández
Noroña, reprobó que no se quiera repartir el material.

Que nunca más alguien

que se dedica a la pro-

curación de justicia

esconda un feminicidio

Claudia Sheinbaum

“
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El próximo 28 de agosto los libros

de texto gratuitos ya estarán en las

escuelas, informó la secretaria de

Educación Pública, Leticia Ramírez

Amaya, al asegurar que no hay

amparo que impida la propuesta

pedagógica del gobierno federal y la

distribución de las obras.

La titular del organismo indicó

que la Secretaría de Educación

Pública (SEP) cumple con todos los

requisitos jurídicos para la entrega

del material a los estudiantes de

México por lo que la institución rea-

lizará todas las actividades necesa-

rias para defender la promoción de

la Nueva Escuela Mexicana.

Leticia Ramírez, destacó que la

primera familia de los libros de

texto gratuitos fue diseñada por

miles de maestros, investigadores y

académicos, y que son producto de

un trabajo colectivo.

Aseguró que la SEP trabaja para

que los maestros cuenten con una

propuesta que articule la teoría con

la práctica, con el fin de que los

estudiantes tengan pensamiento crí-

tico y reflexivo.

También, señaló que la decisión

de transformar la educación con un

nuevo modelo educativo no sólo

plantea nuevos libros de texto, sino

que incluye un nuevo plan de estu-

dios, programas sintéticos y analíti-

cos, y prácticas didácticas para

quienes están frente agrupo.

Agregó que se combate el proyecto

neoliberal que plantea la privatización

de la educación, y ahora se busca el bie-

nestar de niñas, niños y jóvenes,

además de que se revalora el trabajo

cotidiano de maestras y maestros.

Recordó que "la mal llamada

Reforma Educativa estaba pensada

en el mercado, en la individualiza-

ción del estudiante, contrario a lo

que hoy se hace: centrar las accio-

nes en estudiantes y docentes".

Finalmente, Ramírez Amaya

informó que, por instrucciones del

presidente Andrés Manuel López

Obrador, a partir del próximo mar-

tes 8 de agosto inicia en Palacio

Nacional la presentación de los nue-

vos libros de texto y puntualizó que

no serán mesas de debate, sino con-

ferencias de prensa.
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Yasmín Esquivel Mossa, ministra de

la Suprema Corte de Justicia de la

Nación (SCJN), participó en la

Asamblea de Presidentes de la

Asociación Mexicana de Magistradas

y Magistrados de Tribunales de

Justicia Administrativa, donde

afirmó, que el principio de división de

poderes implica la colaboración entre

ellos y no su enfrentamiento.

Al reconocer el ambiente de uni-

dad y diálogo de este encuentro,

ejemplo que debe seguir toda la

nación, subrayó que la división de

poderes busca alcanzar el bienestar

general, con la participación de todos

y con el respeto a los derechos de

cada persona.

“El propósito que desde su origen

se atribuyó al principio de división

de poderes, es salvaguardar las liber-

tades de las personas, los derechos

humanos, en un ambiente de respeto

recíproco que haga posible la convi-

vencia colectiva, garantía de la inde-

pendencia y autonomía de cada uno

de ellos”, agregó.

Al dar la bienvenida a las y los presi-

dentes de tribunales administrativos de

todo el país, la gobernadora de Guerrero,

Evelyn Salgado Pineda, afirmó que su

gobierno está comprometido con el

Estado de Derecho con todos los alcan-

ces y consecuencias que implica.

Posteriormente, Yasmín Esquivel

dictó la conferencia “La división de

poderes y los fines del Estado”, en la

que sostuvo que la mejor defensa de

la independencia judicial se encuen-

tra en su apego a las funciones que le

corresponden, ya que la percepción

de que se excede en su actuar en

deterioro de los poderes Legislativo

o Ejecutivo, afecta su credibilidad, y

por tanto, su condición de poder

independiente.

Asimismo, destacó que la idea de

distribuir entre los tres poderes las

tareas tradicionales del Estado, se

orienta esencialmente hacia la con-

tención de cualquier exceso por parte

de quienes ejercen funciones de

autoridad.

“El respeto al Poder Judicial es

esencial, como es esencial, el respeto

a los otros Poderes y a los tribunales

autónomos”, enfatizó.

Además de la gobernadora Evelyn

Salgado Pineda y los presidentes de

los tribunales administrativos del

país, estuvieron presentes los repre-

sentantes de los poderes del estado

de Guerrero.

SCJN RATIFICA DESTITUCIÓN DE
EXMAGISTRADO LIGADO AL CJNG

En sesión privada, la Suprema

Corte de Justicia de la Nación (SCJN)

determinó destituir de su cargo al

exmagistrado Isidro Avelar por sus

nexos con el Cartel Jalisco Nueva

Generación (CJNG).

Autoridades estadounidenses acu-

saron al exmagistrado de enriqueci-

miento ilícito por aceptar sobornos

del cartel de narcotráfico para benefi-

ciarlos. La Corte ratificó en sesión su

destitución luego de que este interpu-

siera un recurso para evitar ser remo-

vido de su cargo.

En la conferencia de prensa matuti-

na, el presidente Andrés Manuel

López Obrador mostró la ficha en

donde implican a Avelar Gutiérrez por

peculado, cargos de los que fue

absuelto en 2022.
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Ken Salazar, embajador de Estados

Unidos en México, pidió a las perso-

nas migrantes de Cuba, Haití,

Nicaragua y Venezuela que no se

dejen engañar por los polleros,

además que piensen en “llegar a este

corredor tan doloroso”.

A través de un video publicado en

redes sociales, el embajador Salazar

aseguró que la ley sigue aplicando

“de manera consistente” en la fronte-

ra entre México y Estados Unidos.

“Los que lleguen ahí a la fronte-

ra, de manera irregular, van a

enfrentar fuertes consecuencias que

incluyen la deportación, un posible

proceso penal y no podrían entrar a

los Estados Unidos en cinco años,

por lo menos, entonces, por favor,

no se dejen engañar por los coyotes,

polleros, criminales, que ellos

representan lo más inhumano de

nuestro mundo”, expresó.

“No es culpa de ustedes, es culpa

de otros factores que tienen que lle-

gar a este corredor tan doloroso por

sus gobiernos, por economías que no

trabajan, por el cambio climático,

pero si están pensando llegar a este

corredor tan doloroso, piénsenlo otra

vez, no lo hagan.

“El presidente Biden y los Estados

Unidos estamos comprometidos a

construir un sistema migratorio orde-

nado, seguro y humano. Trabajamos

de la mano con México como socio

crucial en este trabajo histórico, por

eso trabajamos nosotros juntos con

México en una nueva iniciativa para

establecer trabajos y vías legales, y

ahora un espacio internacional multi-

propósito en el sur del país”, dijo.

Destacó que en este esfuerzo van

a participar “las más grandes y

reconocidas organizaciones interna-

cionales: “Subraya nuestro compro-

miso para ampliar las vías lícitas de

ofrecer opciones laborales y dar

refugio a las personas que califican

para ser refugiados”.

“Cuando se anuncien estos progra-

mas y los requisitos, vamos a aceptar

referencias de refugio, refugiados

calificados de Cuba, de Haití, de

Nicaragua y Venezuela, ellos que se

encuentran en México”, puntualizó.
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El dirigente nacional del Partido revo-

lucionario Institucional (PRI),

Alejandro Moreno manifestó su males-

tar contra el empresario Claudio X

González por afirmar que el caso de la

gobernadora de Guerrero, Evelyn

Salgado, es evidente que Morena es la

peor versión del PRI.

“Estás equivocado @ClaudioXGG.

En el PRI hay priistas calificados, pro-

fesionales y eficientes, que le dieron y

le siguen dando a México grandes

décadas de trabajo, desarrollo y creci-

miento”, apuntó “Alito”.

“Tu comparación es pendenciera y

muy desafortunada”, dijo en Twitter.

Claudio X González publicó antes:

“Vaya descaro… nunca, ni en los terri-

bles tiempos de Peña Nieto, ha habido

tanta corrupción y despilfarro. Morena

no nada más está repleta de ex-priístas,

es la peor versión del PRI”.

En redes sociales también se dio un

enfrentamiento entre Claudio X.

González y el coordinador de la banca-

da priísta en la Cámara de Diputados,

Rubén Moreira.

Lo anterior, porque el empresario tui-

teó criticando a Morena, pero señalando

que hay corrupción en el gobierno, y que

algunos ex priistas ocupan puestos den-

tro de dicha administración.

A lo que el diputado Moreira le recri-

minó el comentario y le pidió una dis-

culpa, y amenazó con romper el diálogo.

“Imprudente comentario. El #PRI es

constructor de las grandes instituciones

del país. Es inaceptable

@ClaudioXGG lo que manifiestas. En

el @PRI_Nacional nos ofenden tus

comparaciones. Tus palabras son una

falta de respeto. Te exijo una disculpa.

Imposible el diálogo si no te retractas”,

señaló Moreira.

La diputada priísta Lorena Piñón

también le contestó al empresario, y

dijo que su tuit es un despropósito.

“1 de 2: 1. La estulticia de Citlali

poseyó a Claudio X, o 2. Lo hackearon.

Si fue un lapsus, reconsidera. Eres

aliancista, el tuit es un despropósito”,

escribió en sus redes sociales.

Y añadió: La comparación es inacep-

table, el @PRI_Nacional sí sabe gober-

nar, no destruye instituciones y lo sabes.

Empresario dijo que el partido en el

Ejecutivo ‘es la peor versión del PRI’.

Ken Salazar pidió a oriundos de Cuba, Haití, Nicaragua y Venezuela no 

dejarse engañar por los ‘polleros’.

La ministra de la Suprema Corte de Justicia afirmó que la separación busca

salvaguardar  las libertades de los ciudadanos.

La Secretaría de Educación indicó que el próximo 28 de agosto ya se

encontrarán en las escuelas públicas.

Advierte embajador a migrantes por cruza ilegal

División de poderes implica diálogo y no enfrentamiento: Esquivel

Critican a Claudio
X por comparar al

PRI con Morena

Reafirma SEP entrega de libros de texto
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Desde Cancún, el presidente de la

Mesa Directiva de la Cámara de

Diputados, Santiago Creel, retó al

jefe del Ejecutivo, Andrés Manuel

López Obrador, a continuar con la

distribución en el país de los polé-

micos libros de texto gratuitos de la

Secretaría de Educación Pública

(SEP), cuyo reparto fue prohibido

por una orden judicial.

El también aspirante a encabezar

el Frente Amplio por México, que

disputará al Movimiento de

Regeneración Nacional (Morena), la

presidencia de la República, en 2024,

indicó que si López Obrador desaca-

ta la instrucción de jueces federales,

se recurrirá a la Suprema Corte de

Justicia de la Nación (SCJN)

“Lo reto desde Quintana Roo a

que se atreva a distribuir los libros

de texto. Va a ver la reacción de

quienes somos los padres de fami-

lia”, sostuvo, al señalar que, de no

hacer caso a las instituciones judi-

ciales, López Obrador tendrá que

enfrentar las manifestaciones de

padres de familia en todo el país.

“Ya iniciamos las acciones jurí-

dicas y asesoramos a los amparos

que se han resuelto y ya le dijeron al

presidente que no debe distribuir

esos libros. Si lo hace en contra de

una sentencia y de un juez federal,

eso se llama desacato (…) si hay

desacato que ese juez le vuelva a

decir al presidente que debe cumplir

y sino ese asunto lo llevaremos a la

SCJN y veremos si desacata una

resolución de la SCJN y si no, las

manifestaciones con padres de fami-

lia”, indicó.

Reta Creel a López Obrador
continuar con distribución 

Afirmó que el reparto de los

materiales escolares fue 

prohibido por orden judicial.



Fuente: Banamex 13,525.35 CERRADO

Bolsas Intereses Metales Tipo de cambio

Anterior TIIE 28 días

TIIE 91 días

TIIE 182 días

CPP

Cetes 28 días

Cetes 91 días

Cetes 182 d.

Cetes 350 d.

Centenario
$41.800

Plata México
$425.00

VentaDlr. Americano

Interbancario 03

Interbancario 04

$17.53

$17.28

$17.09

11.5053

11.5052

11.4707

8.11

7,796422

7,797848

7,799274

7,800701

1,113.79

Actual

$16.57

$17.27

$17.08

Compra

MEXICO BMV

Var % Udis 05

Udis 06

Udis 07

Udis 08

11.28

11.34

11.35

11.30

Petróleo
(dólares por barril)

Mezcla Mexicana

78.97
Brent

86.14
WTI

82.75

S&P BMV 

1.02%

FTSE BIVA

1.05%
MEXICO BIVA

Dow Jones

-0.43%35.215,89

NUEVA YORK
35.065,62

53,445.09 53,991.42
Hallyu 
Expo

Hoy en

Cintermex

1,102.21

81-83-45-46-15 / 81-83-45-40- 80 Ext. 215  y 216 MONTERREY, N.L SABADO 5 DE AGOSTO DE 2023

El dato del día

4 de agosto de 2023

17.0555
16.57 17.53

18.54

0.12044 0.12051

53,991.42

1.02% más

Sube

18 centavos menos

6 centavos menos

0.00121 centavos menos

35.065,62

0.43%  menos

11.28 11.09

150.27

19.11

Baja546.33

México es el cuarto productor de cerveza en el
mundo. De acuerdo con Cerveceros de México,
de enero a agosto del año pasado se produ-
jeron 94.5 millones de hectolitros, un alza de
4.8% con respecto al mismo periodo de 2021 y
de 11.9% comparado con el mismo lapso de
2019.

Ciudad de México. -                            
El peso cerró con una ligera alza en

la sesión, pero acumuló una pérdida
semanal de 41 centavos (2.49 por cien-
to), después de haberse mantenido la
mayor parte de julio en el nivel de 16
unidades por dólar y su mayor valor
desde 2015.

En la segunda sesión de agosto la
moneda mexicana volvió a una paridad
sobre las 17 unidades por dólar y se
registraron cuatro sesiones consecuti-
vas de pérdidas para el peso mexicano,
en una semana marcada por la rebaja de
la nota crediticia de Estados Unidos por
parte de la calificadora Fitch, una
medida que sorprendió a los mercados
y tuvo fuerte impacto sobre ellos.

En la sesión de este viernes, el peso
avanzó 19 centavos y cerró en 17.08
unidades por dólar en operaciones de
mayoreo, de acuerdo con el precio del
Banco de México. En el día el tipo de
cambio alcanzó un valor máximo de
17.10 pesos por dólar y uno mínimo de
17.01, en una sesión en la que se dio a
conocer que la economía de Estados
Unidos y mayor socio comercial de
México mantuvo en julio un ritmo

moderado de crecimiento del empleo.
A nivel local se informó que la

inversión fija bruta creció en mayo 4.5
por ciento, su mayor ritmo desde agos-

to de 2020, lo que también impulsó el
ánimo de los inversionistas, que ahora
tienen puesta la mirada en el anuncio
de política monetaria del Banco de

México la próxima semana.
“Desde la perspectiva del análisis

técnico se observa una tendencia favor-
able para el peso mexicano”, dijo la

firma OctaFX, en una nota de análisis.
“La tendencia bajista que se observó
sigue en juego hasta que el dólar logre
un cierre diario por encima del mínimo
diario del 17 de mayo en 17.40”,
agregó.

Por su parte, el “dólar se ve someti-
do a una modesta presión de venta
después del informe de empleo de julio
en Estados Unidos”, indicó una nota de
la correduría Acciones y Valores. “Los
inversores están haciendo balance al
final de una tórrida semana”, señaló.

La Bolsa Mexicana de Valores
(BMV) subió el viernes 1.02 por ciento
a 53 mil 991.42 puntos, no obstante,
registró un retroceso semanal de 1.67
por ciento.

En la sesión, la BMV se desligó del
comportamiento en la bolsa de Nueva
York, donde los tres principales índices
terminaron a la baja, en otro día de con-
solidación provocado por el recorte de
la nota crediticia de Estados Unidos.

El Dow Jones cedió 0.43 por ciento,
el tecnológico Nasdaq perdió 0.36 y el
índice ampliado Standard and Poor’s
(S&P) 500 cayó 0.53 por ciento.

Ciudad de México/El Universal.-
Aunque parezca una broma, el

Servicio de Administración Tributaria
(SAT) agregó al catálogo de productos
y servicios para facturar el trabajo por
el que cobran los vudús y hechiceros.

Fiscalistas consultados, confirmaron
que entre las novedades que hay en el
apartado de servicios de salud refer-
entes a medicina alternativa y holística,
se encuentran los relacionados con los
que se ofrecen típicamente en
Catemaco, Veracruz.

En el desglose de medicina alterna-
tiva y holística aparecen los servicios
de hechiceros o vudús, curanderos,
chamanes y trabajo con energía.

De igual manera los servicios de
práctica homeopática y tratamiento con
hierbas.

"Eso significa que estos servicios
como la brujería, ya son deducibles de
impuestos", dijo a EL UNIVERSAL el
fiscalista Jesús Rodríguez Ambriz.

Para ello, los chamanes o los espe-
cialistas en ese tipo de servicios ten-
drían que dar factura a sus clientes,
acotó.

De lo contrario, advirtió, ese gasto
no podrá ser deducible de impuestos.

Además, el pago tendría que ser a
través de medios electrónicos como
una transferencia, cheque o tarjetas de
crédito o débito.

Jesús Rodríguez ponderó que si bien
parecería que está de más incluir estos
servicios porque parece imposible que
los chamanes den factura, no debería
ser un pretexto para evadir el pago de
impuestos por ese ingreso.

Aseguró que hay mucha gente que
se dedica a la medicina alternativa,
como los yerberos que están en el zóca-
lo y otras plazas públicas y no reporta
al SAT dichos ingresos.

Incluso mencionó que los políticos
son los principales clientes y buscan
frecuentemente esos servicios, pagan-
do cantidades importantes por ese tra-
bajo.

Lo mismo en el mundo del espec-
táculo, los cantantes y artistas recurren
mucho a esos servicios para la buena
suerte o blindarse del "mal de ojo".

Pero también hay personas que, por
motivos de salud, utilizan los servicios
de la medicina alternativa, con lo cual
al pedir factura podrían pagar menos
impuestos al incluir dicho gasto en su
declaración anual.

Ciudad de México/El Universal.-               
La inversión física alcanzó su mayor

alza en casi tres años, cuyo mejor desem-
peño se observó en la industria de la con-
strucción, de acuerdo con el Inegi.

En cambio, el consumo privado se redu-
jo y confirmó el estancamiento de la activi-
dad económica, cuya debilidad se notó
principalmente en el comercio al por
menor y los servicios turísticos, explicó
Daniel Arias, analista económico de
Monex.

La Inversión Fija Bruta, que comprende
el gasto en maquinaria y equipo, así como
en construcción, logró un incremento de
4.5% en mayo en relación con abril de este
año, el mayor crecimiento desde agosto de
2020, cuando reportó un avance de 4.6%.

Destacó la inversión en construcción,
con un alza de 7.6% debido a la creciente
demanda de espacios industriales y al
mayor gasto gubernamental destinado a
obras de infraestructura, como las fer-
roviarias en Quintana Roo y Campeche, así
como proyectos eléctricos en el Estado de
México, Querétaro y Nuevo León.

Por su parte, la inversión en maquinaria
y equipo reportó un crecimiento de 1.2%
en mayo y lleva seis meses seguidos al
alza. La compra de material de origen
nacional tuvo un aumento de 1.6%, en
tanto que el importado creció 1.1%.

El consumo privado en el mercado inte-
rior reportó un retroceso de 0.3% durante
mayo pasado, después de ligar dos meses
al alza.

El ligero deterioro en el consumo puede
explicarse por una tasa de desempleo

mayor y por la pérdida en el poder adquis-
itivo de las remesas, explicaron en Monex.

El consumo de bienes y servicios de ori-
gen nacional retrocedió 0.9%, sumando
tres meses a la baja debido a la prevalencia
de altos niveles de inflación. La adquisi-
ción de bienes disminuyó 0.9%, mientras
que la demanda de servicios se redujo
1.1%, su primer retroceso mensual en
cinco meses.

Por su parte, el consumo de bienes del
extranjero logró un crecimiento de 3.5%
durante mayo debido en parte al fortalec-
imiento del peso frente al dólar, con lo que
acumula tres meses al alza.

En la segunda mitad del año, el con-
sumo enfrentará inflación y costos

financieros elevados, lo que seguirá
restringiendo el poder de compra y el acce-
so al crédito, respectivamente. Asimismo,
la desaceleración económica esperada para
Estados Unidos y México afectaría a algu-
nas variables como el empleo, la confianza
y la captación de remesas, estimaron en
Monex.

Analistas de Banorte prevén que el
panorama en el corto plazo luce favorable
para la economía mexicana, con un mayor
dinamismo a lo anticipado desde inicios de
año.

Los próximos datos de junio y julio
serán expansiones relevantes, beneficián-
dose de la temporada de descuentos, esti-
man.

Ciudad de México/El Universal.-
El presidente Andrés Manuel López

Obrador informó que al cierre de junio
pasado había 21 millones 855 mil
empleos registrados ante el Instituto
México del Seguro Social, al presentar
su reporte mensual sobre los princi-
pales resultados socioeconómicos del
país.

Lo anterior significa que durante el
mes pasado no se generaron empleos,
sino que por el contrario se perdieron 2
mil 168 puestos de trabajo de carácter
formal, este es el primer retroceso
mensual en lo que va del presente año.

Este resultado responde a un

movimiento estacional dónde se elimi-
nan plazas en algunos sectores de la
economía normalmente entre junio y
julio.

EMPLEOS GENERADOS
De esta forma, en los primeros siete

meses del año se han creado 512 mil
243 plazas, cifra 11.5% superior a los
459 mil 286 puestos generados un año
antes, pero 1.1% menor a los 518 mil
191 reportados en 2021.

El próximo lunes, el IMSS presen-
tará su informe más completo sobre el
número de empleos adscritos a la
Institución, con datos por sectores y
estados.

Mercados mexicanos anotan semana de pérdidas

El peso cerró con una ligera alza en la sesión, pero acumuló una pérdida semanal de 41 centavos (2.49 por ciento)

Inversión tiene crecimiento más alto 

El mejor desempeño se observó en la industria de la construcción, de acuerdo con
el Inegi.

Servicios de 
curanderos ya

son deducibles

En el desglose de medicina alternativa y holística aparecen los servicios de
hechiceros o vudús, curanderos, chamanes y trabajo con energía.

Se perdieron 2.1 mil 
empleos formales

El próximo lunes, el IMSS presentará su informe más completo sobre el
número de empleos adscritos a la Institución.
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Separa Texas a familias de
migrantes y detiene a padres
Texas, EU.-                                    

Los agentes de la policía

estatal de Texas separaron a

familias migrantes en la fronte-

ra con México, detuvieron a los

padres de familia bajo cargos de

invasión de propiedad privada y

entregaron a las madres y a los

niños a agentes federales,

informó el Departamento de

Seguridad Pública del estado.

Las separaciones de familias

migrantes suponen un cambio

respecto a las declaraciones

anteriores de los jefes de la

policía estatal de Texas, quienes

dijeron que las familias debían

permanecer juntas y ser remiti-

das a agentes federales.

Amrutha Jindal, abogada en

jefe de Indigent Defense —una

comisión encargada de propor-

cionar defensa jurídica a indi-

gentes dentro de la Operación

Estrella Solitaria, un operativo

de vigilancia fronteriza de

4,000 millones de dólares del

gobierno de Texas dijo que, con

base en los casos que la organi-

zación que encabeza ha visto, el

número de separaciones de

familias podría ser cercano a 40

o más. 

La funcionaria indicó que

Indigent Defense no tiene claro

cómo se están llevando a cabo

las distinciones sobre quién

forma parte de una unidad fami-

liar. Dijo que abogados que su

organización asignó a clientes

de la Operación Estrella

Solitaria se dieron cuenta del

hecho cuando empezaron a

escuchar a clientes que les

decían estar preocupados por-

que desconocían el paradero de

sus parientes.

“A algunos se les dijo que se

reunirían de nuevo con su espo-

sa e hijo”, comentó Jindal.

“Desde luego, eso no ocurrió.

En lugar de ello fueron traslada-

dos a prisión. A otros se les dijo

que nunca volverían a ver a su

esposa y a su hijo”.

Travis Considine, portavoz

del Departamento de Seguridad

Pública, dijo en un comunicado

que los niños nunca han sido

separados de sus madres, pero

“ha habido casos en los que el

departamento ha detenido por

cargos estatales a migrantes

varones que estaban con sus

familias cuando ocurrió el pre-

sunto delito”.

La oficina del gobernador

Greg Abbott refirió las pregun-

tas a los funcionarios del

Departamento de Seguridad

Pública, que no respondieron

solicitudes de comentarios adi-

cionales.

El Departamento de

Seguridad Nacional de Estados

Unidos dijo que los reportes de

las separaciones de familias

eran inquietantes y debían ser

investigados. “La gestión de

nuestra frontera de una manera

segura y humana funciona

mejor cuando todos trabajamos

juntos para respetar la dignidad

de cada ser humano y mantener

nuestras comunidades seguras”,

dijo el departamento.

Advierte FT por militarización
de la economía de México

El Universal.-                                              

"La influencia de las Fuerzas
Armadas ha crecido dramática-
mente bajo Andrés Manuel López
Obrador. Pero los críticos dicen
que no hay rendición de cuentas ni
transparencia", afirma el medio
británico Financial Times.

En un artículo titulado "La mili-
tarización de la economía de
México", el periódico detalla las
actividades que le ha dado a las
Fuerzas Armadas y señala que "a
medida que crece el poder econó-
mico y político de las fuerzas
armadas de México, con líderes
militares no electos que supervisan
a más de 350 mil empleados de
tiempo completo, incluidos guar-
dias nacionales, e ingresos anuales
de decenas de miles de millones de
dólares, los críticos se preguntan si
el presidente está creando un
monstruo que él y él sus sucesores
no podrán controlar".

El medio agrega que "cuando
López Obrador asumió el poder en
2018, México gastó sólo 0.5% del
Producto Interno Bruto en defensa,
según el Banco Mundial, menos de
la mitad del promedio regional de
1.3%".

Recuerda que el actual presi-
dente mexicano "alguna vez criticó
a las Fuerzas Armadas, llegando

incluso a decir en 2019 que le gus-
taría abolir el ejército. Sin embar-
go, cambió de tono cuando se dio
cuenta de que las Fuerzas Armadas
podían ayudarlo a superar los
obstáculos legales y presupuesta-
rios y entregar sus proyectos prio-
ritarios rápidamente. Aumentó los
presupuestos militares y asignó al
Ministerio de Defensa, que super-
visa el Ejército y la Fuerza Aérea, y
al Ministerio de Marina una amplia
gama de tareas de seguridad, cons-
trucción y administración".

Sin embargo, "los críticos argu-
mentan que la subcontratación al
ejército le permite a López

Obrador usar la seguridad nacional
como pretexto para evitar el escru-
tinio de costos y contratos o para
eludir evaluaciones ambientales".

El Financial Times detalla que
"las Fuerzas Armadas ahora se
sientan en la cima de una pirámide
de organismos y empresas públicas
que generan más de $ 60 mil millo-
nes al año sólo en ingresos de
aduanas. Los jefes militares tienen
un papel habitual en las maratonia-
nas conferencias de prensa diarias
de López Obrador, apareciendo al
menos cada quince días para infor-
mar sobre proyectos bajo su con-
trol".

Además, "el presidente ha man-
tenido su lealtad a los militares
frente a otros desafíos y no ha esca-
timado en elogios al general Luis
Crescencio Sandoval, su ministro
de Defensa. López Obrador fina-
lizó su discurso el día del ejército,
festividad cívica en febrero que
celebra la constitución del ejército,
con un agradecimiento especial
para Sandoval, destacando "su
entrega y honestidad".

De acuerdo con el medio, "con
el papel cada vez mayor del ejérci-
to en la supervisión de organiza-
ciones generadoras de ingresos
grandes y potencialmente muy
lucrativas (el servicio de aduanas
por sí solo recauda alrededor del
15% de todos los ingresos fiscales
de México, por ejemplo), a algu-
nos periodistas locales les preocu-
pa que el potencial de corrupción
grave en el ejército sea significati-
vo".

El medio agrega que "López
Obrador está tomando medidas
adicionales para fortalecer la posi-
ción de los militares. Sus aliados en
el Congreso aprobaron una refor-
ma constitucional en octubre pasa-
do que permite a las fuerzas arma-
das mantener la responsabilidad de
la seguridad pública hasta 2028,
una ley que los opositores cuestio-
nan como inconstitucional".

La pregunta es, si el presidente está creando un monstruo que
no podrán controlar, al dar tanto poder al ejército.

Juan Emilio Aguillón                        

Tras varios días sin contac-

to claro, este viernes, la

NASA restableció el contacto

con la sonda Voyager 2, ello

gracias a un giro “interestelar”

que provocó un ajuste en su

antena, con el cual pudo diri-

gir la señal a la Tierra y volver

a contactar a la Administra-

ción Nacional de Aeronáutica

y el Espacio.

Cabe recordar que la

Voyager 2 fue lanzada desde

1977 y se encuentra a miles de

millones de kilómetros de dis-

tancia de nuestro planeta.

Sin embargo, gracias a una

instrucción de la NASA, el

contacto ha vuelto a estar en

orden.

Debido a la inmensa distan-

cia entre nosotros y la máqui-

na, los operadores del Voyager

2 tuvieron que esperar alrede-

dor de 37 horas para compro-

bar si la instrucción funcionó.

La noticia del restableci-

miento fue dada a conocer por

la directora del proyecto

Voyager, Suzanne Dodd,

quien se congratuló de poder

retomar el mando de las son-

das de la NASA.

UN MES SIN 
CONTACTO

La pérdida de la señal ocu-

rrió el mes pasado, sin embar-

go, este lunes, la NASA

detectó un débil, pero impor-

tante latido proveniente de la

dirección de la sonda, tras esa

señal, se pudo detectar y, pos-

teriormente, lanzar un contac-

to al vacío con rumbo al arte-

facto.

Por si las instrucciones no

funcionaran, la organización

contaba con un plan B.

Este plan consistía en apro-

vechar el reinicio de la sonda

el cual sucedería en el próxi-

mo mes de octubre, pararesta-

blecer la señal y seguir alma-

cenando información.

PARA QUÉ SIRVEN
Siendo uno de los proyec-

tos de exploración más impor-

tantes que tiene la NASA, las

sondas Voyager 1 y 2 fueron

diseñadas para explorar el

espacio interestelar, además

de ser las únicas en lograrlo.

Originalmente, fueron lan-

zadas con el fin de explorar

Júpiter y Saturno.

Sin embargo, ambos apara-

tos de  avanzada tecnología

también cuentan con artefac-

tos de la Tierra por si llegan a

hacer contacto con alguna

civilización extraterrestre.

Las sondas cuentan con un

disco de oro cada una, este

contiene imágenes de la

Tierra, diagramas científicos,

audios de los sonidos de la

naturaleza, palabras en distin-

tos idiomas y música popular

de nuestro mundo.

Se prevé que estos discos

de oro se descompongan en

más de mil millones de años

debido a la radiación cósmica.

La Voyager 1 salió de la

heliosfera, la última capa del

Sistema Solar, en el 2012,

mientras que la Voyager 2 lo

hizo en el 2018.

La NASA recupera, tras ajuste, el contacto con sonda Voyager 2

Ya se contaba con un plan b, por si no hubiera éxito en resta-
blecer contacto con ambas sondas.

EU autoriza uso de píldora contra depresión posparto
Juan Emilio Aguillón                              

La agencia encargada de regu-
lar los medicamentos de Estados
Unidos (FDA), aprobó este vier-
nes el uso de la primera píldora
para tratar la depresión posparto,
padecimiento que sufren alrede-
dor de 500 mil mujeres después
de dar a luz, en ese país.

En años recientes, se han
investigado las consecuencias del
parto en las mujeres, llegando a
la conclusión de que estas no sólo
sienten emociones positivas
como la alegría y el amor, sino
que también pueden experimen-
tar frustración y tristeza, ello a

raíz de los cambios físicos, men-
tales y emocionales que conlleva
dar a luz.

Los cambios han llegado a tal,
que la depresión y ansiedad sue-
len opacar aquellos sentimientos
de alegría, deviniendo en un
malestar generalizado, conocido
como depresión posparto.

El fármaco aprobado por la
FDA es el Zuranolona, el cual
ayuda a aliviar los síntomas de la
depresión en un periodo de trata-
miento breve, por lo cual es reco-
mendado a las mujeres que pade-
cen esta condición.

De acuerdo con medios inter-
nacionales, el Zuranolona ha lle-

gado a aliviar los síntomas en tan
sólo tres días, la cual sería una
respuesta mucho más rápida que
la de las medicinas convenciona-
les.

Tras la aprobación, este medi-
camento será comercializado por
la marca de medicinas Zurzuvae,
la cual fue desarrollada por el
laboratorio de Massachusetts,
Sage Therapeutics.

Su disponibilidad ocurrirá a
partir de que el organismo termi-
ne de revisar el medicamento;
dicha revisión toma 90 días para
poder verificar efectos secunda-
rios que puedan afectar al siste-
ma nervioso de la paciente.

Bogotá, Colombia.-                           

Un juez colombiano ordenó

el viernes que Nicolás Petro

Burgos, primogénito del presi-

dente colombiano Gustavo

Petro, y su exesposa Daysuris

Vásquez, respondan en liber-

tad pero con restricciones, al

proceso que enfrentan por

lavado de activos y otros deli-

tos, un caso que salpica al

gobierno de su padre.

El Juez Penal Municipal 74

con funciones de control de

garantías acogió las peticiones

de la defensa y dispuso que la

medida de aseguramiento soli-

citada por la Fiscalía en el

caso de Nicolás Petro no es

necesaria.

SIN SALIR DEL PAÍS
"Se accede a la medida de

aseguramiento pero no privati-

va de la libertad", dijo el juez,

aunque dispuso que la pareja

no podrá salir del país ni tam-

poco "del ámbito donde se

produjo su captura, la ciudad

de Barranquilla".

Tanto la Fiscalía como la

defensa de Nicolás Petro

pidieron el viernes arresto

domiciliario para el acusado

de 37 años, detenido el pasado

fin de semana junto a su ex

mujer, Daysuris del Carmen

Vasquez, que fue arrestada por

cargos similares.

El fiscal Mario Burgos

declaró en una audiencia cele-

brada el jueves que Petro, que

renunció como legislador en la

provincia de Atlántico, había

dicho que la campaña electo-

ral de su padre en 2022 recibió

fondos cuyo monto superó los

límites legales electorales.

PRESIDENTE RECHAZA
El presidente Gustavo Petro

ha negado tener conocimiento

de actividades ilegales para

financiarf la campaña que lo

llevó al poder y ha dicho que

continuará con sus planes de

gobierno.

No obstante, el escándalo

que involucra a su familia

podría obstaculizar su búsque-

da de la paz o la rendición de

los grupos armados, así como

una ambiciosa agenda de

reformas cuestionada por la

oposición.

Tanto el fiscal Burgos como

el abogado defensor de Petro,

David Teleki, apoyaron la

medida de arresto domiciliario

en una audiencia celebrada

por la mañana. Teleki argu-

mentó el nacimiento inminen-

te del hijo de Petro con su

actual pareja.

Al menos serían 40 familias, pero la autoridad texana rechaza
la versión.

El fármaco aprobado por la FDA
es el Zuranolona

Nicolás y su ex esposa, Daysuris Vásquez, acusados de lava-
do de activos.

No hay rendición de cuentas ni transparencia

Enfrentará Nicolás Petro proceso en libertad condicional
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Busca GLPRI que no se distribuyan
los nuevos libros de texto

Piden crear manual para manejo de osos

Exhortaron a la Secretaría de Educación que proponga a la SEP 
que primero se haga un análisis correcto de su contenido.

Amarra Samuel García en la
India una quinta inversión

Consuelo López González.

Una nueva inversión que generará

miles de empleos, con sueldos de entre 55

y 60 mil pesos, llegará a Nuevo León.

Durante su gira por el país asiático, el

gobernador Samuel García Sepúlveda

amarró una quinta compañía líder en elec-

tromovilidad.

Se trata del Grupo Motherson, provee-

dores de marcas como GM, BMW, Jaguar,

Chrysler, y der HCL Tech.

“Por eso el estado es número uno en

todos los retos económicos, posicionándo-

nos en el tercer puesto mundial”, refirió.

“Pero hay quienes no creen en esto".

García Sepúlveda confirmó la inversión

de empresas del hub de electromovilidad

y de tecnologías de información, como

apps, programadores, desarrolladoras, in-

teligencia artificial.

Al momento suman más de 6 mil pues-

tos laborales.

Es de destacar que el Grupo Motherson

es fabricante global de componentes para

la industria automotriz y del transporte, in-

tegrado por 22 empresas y 10 divisiones

de negocio.

Entre su producción destacan sistemas

de cableado, iluminación, asientos, carro-

cería y de escape; además de apoyar la in-

vestigación y desarrollo de nuevos.

Durante sus reuniones con empresarios,

el emecista comparte las ventajas de in-

vertir en Nuevo León ante la cercanía que

cuenta la entidad con Estados Unidos, la

principal economía del mundo.

Escenario que permite a la entidad co-

locarse como el número uno en nearsho-
ring en el país, sede del 76 por ciento de

las empresas que buscan acercarse a la

economía estadounidense.

Consuelo López González.

Para alimentar a los bebés que llegan a

la institución, Mariana Rodríguez Cantú,

titular de la Oficina Amar a Nuevo León,

impulsará la creación de un Banco de

Leche Materna para el DIF Capullos.

En el Hospital Materno Infantil, Rodrí-

guez encabezó la entrega de donativos de

leche materna de diez madres que se su-

maron a la causa.

Asimismo, se entregó kits a 3 nuevas

donadoras.

“Estoy muy contenta de ver a tantas

mujeres donadoras”, resaltó la también

donadora.

“En Capullos tenemos también mu-

chos bebés, que me encantaría que tam-

bién pudiéramos hacer un banco de leche

específico para nuestros bebés de Capu-

llos”.

“Nos llega muchos bebés prematuros,

y ellos también merecen tener ese rayito

de esperanza que nos da la leche materna”,

puntualizó.

La empresaria e influencer conminó a

más madres a convertirse en donadoras,

que se traduce en donar vida.

“Espero que mucha gente se sume a

esto verdaderamente podemos hacer la di-

ferencia de muchos niños, muchas niñas,

y muchas mamás”, añadió. 

Si bien se reciben 7 millones 362 mil

509 mililitros de leche, en beneficio de 7

mil 963 bebés y sus familias, aún no es su-

ficiente.

Alma Rosa Marroquín, Secretaria de

Salud en el Estado, refrendó su compro-

miso por promover la alimentación con

leche materna en beneficio de la salud de

las madres y el desarrollo de las niñas y

los niños. 

“Estoy muy contenta de poder seguir

fortaleciendo este programa que también

debe de ser permanente, que no solamente

este mes, sino todos los días debemos

de seguir impulsando la lactancia ma-

terna”. mencionó la funcionaria estatal.

Nayetsi Lizeth Tello Silva, madre

donante y trabajadora en el nosocomio,

agradeció a quienes, como ella, apor-

tan a esta generosa causa. 

“Trabajar en un hospital amigo del

niño y de la niña donde promueve la

importancia de la lactancia materna y

me han apoyado en todo mi proceso

para poder donarla mientras se ali-

mentó a mi bebé, es algo que me ha

hecho sentir agradecida y muy feliz”,

agregó.

Impulsarán creación de Banco de Leche Materna

Consuelo López González

Con la finalidad de que en Nuevo

León no se realice la distribución de

los nuevos libros de texto hasta que

no se analice correctamente su conte-

nido, la diputada del PRI, Perla Villa-

rreal Valdez, exhortó a la Secretaría

de Educación para que lo proponga a

la dependencia a nivel federal.

La también presidenta de la Comi-

sión Especial de vigilancia para el

Mantenimiento y Recuperación de

Planteles Educativos, precisó que en

los recientes días, la Secretaría de

Educación a nivel federal presentó los

nuevos libros de texto.

Los cuales serán distribuidos para

el ciclo escolar 2023-2024 y han reci-

bido diversas críticas por pedagogos,

especialistas y asociaciones de padres

de familia.

“Esta situación ha generado mucha

preocupación en diversos sectores de

la población, ya que dichos libros de

texto se distancian de criterios acadé-

micos, pedagógicos y hasta científi-

cos, por lo que ponen en riesgo la

calidad de la educación básica en el

país”, dijo.

“Y la Secretaría de Educación a

nivel federal ha señalado que la dis-

tribución de los mismos no se deten-

drá, quitando la oportunidad a que los

maestros y padres de familia puedan

analizar su contenido”.

“Exhorto a la Secretaría de Educa-

ción del estado para que de manera

urgente y en la medida de sus faculta-

des, proponga a la Secretaría de Edu-

cación del Gobierno federal, que en

Nuevo León se detenga la distribu-

ción de los libros de texto para el

ciclo escolar 2023 - 2024, hasta que

no se analice su contenido” agregó.

La también vicepresidenta de la

Comisión de Educación en el Con-

greso local resaltó que la educación es

un derecho humano universal y una

responsabilidad compartida.

Mariana Rodríguez informó que será para los pequeños del DIF Capullos.

La legisladora Perla Villarreal presentó la iniciativa.

Se generarán miles de empleos con sueldos entre 55 y 60 mil pesos.

Alma Torres Torres

Ante los constantes enfrentamientos

entre el Gobierno y el Congreso de Nuevo

León, el diputado del PAN, Luis Susarrey

Flores presentó una iniciativa de reforma

en la que propone la “Mediación entre po-

deres”.

Al presentar su propuesta el legislador

albiazul pidió ponerle fin a esta "guerra

entre poderes", dónde con este plan de me-

diación se frenará las crisis que se viven en

la entidad, para que el Gobierno se enfo-

que en las crisis de inseguridad, contami-

nación, transporte público y agua.

Susarrey Flores señaló que dicha re-

forma contempla reformas a los artículos

2, 10 y 12 de la Ley de Mecanismos Al-

ternativos para la Solución de Controver-

sias.

“Tenemos una crisis política en la que,

como nunca antes, el Gobernador (Samuel

García) se está enfrentando con los otros

Poderes y con los órganos autónomos; lo

vemos peleado con el Legislativo, con el

Poder Judicial, con la Fiscalía, en fin, con

instituciones y Poderes”, dijo.

“Ante ello necesitamos que el proceso

de mediación esté regulado y se institucio-

nalice. Hay una Ley en la materia con la

que se creó el Instituto de Mecanismos Al-

ternativos para la Solución de Controver-

sias del Poder Judicial del Estado y el

cómo se va a llevar a cabo la mediación

para un pleito entre particulares”, añadió el

legisladora del Partido Acción Nacional..

Con la propuesta, busca poner un freno

ante las diversas confrontaciones que ha te-

nido el Estado con los demás poderes,

donde el mediador será el Consejo Nuevo

León, donde participan las instituciones

educativas y la iniciativa privada.

El diputado blanquiazul Luis Susarrey hizo la propuesta.

Proponen GLPAN con iniciativa
la ‘mediación entre poderes’

Consuelo López González

Dado que cada vez es

más frecuente su descenso

a la ciudad, el Colectivo

Somos 100 propuso crear

un manual para manejo de

osos.

En el marco del tercer

aniversario de la muerte

imprudencial del Oso 34;

los activistas solicitaron al

gobernador Samuel García

Sepúlveda poner mano a la

obra.

Ante la sequía y la falta

de alimento, a diario se re-

ciben reportes de oseznos

que abandonan su hábitat e

ingresan a zonas urbanas.

Del 2022 a la fecha se

han reubicado alrededor

de127 osos.

“Hasta hoy no se han im-

plementado dinámicas que

promuevan buenas prácti-

cas del manejo de la basura

doméstica, que está cre-

ando malos hábitos en los

osos”, expuso Patricia

Pérez.

“Por esa razón los osos

se ven caminando por mu-

chas partes y eso es lo que

no se ha hecho, alguna di-

námica importante o ta-

jante”.

Es de destacar que tras

su interacción con pasean-

tes del Parque Chipinque;

el Oso 34 fue capturado,

castrado y enviado a una re-

serva en Chihuahua.

Otras de sus peticiones

es que se instituya el 5 de

agosto como el Día del Oso

Negro.

El llamado a la ciudada-

nía es a marcar al 9-1-1 ante

la presencia de osos negros a

efecto de que las autoridades

activen un protocolo con-

junto entre Parques y Vida

Silvestre, Protección Civil

del Estado y municipios, Par-

ques y Vida Silvestre y PRO-

FEPA.
Esto dado que cada vez es más frecuente el descenso de estos animales.



Con el mes de septiembre como fecha posi-

ble, si es que no sucede otra cosa, a Nuevo

León se le podrían acumular una serie de

cuestiones polémicas y de pronósticos no

deseados.

Para empezar, con los vasos de las presas

locales con un reducido espejo que hace

recordar la peor crisis del agua en Nuevo

León, y sin pronóstico de lluvias por ahora.

A menos que de nueva cuenta los rezos del

gobernador Samuel García al Dios Tláloc, el

bombardeo de nubes o mínimo los estragos de

un huracán traigan lluvias a la entidad.

De lo contrario, la única esperanza de que

las cosas no se compliquen como el año pasa-

do sería como se tiene previsto la culminación

del Acueducto II, del cual se presume avan-

ces.

Y que se podría revivir situaciones precarias

de las que ya conocemos y que nadie en su

sano juicio estaría deseando, por lo que vale

promover la cultura del ahorro del agua.

Lo que sí le podemos adelantar con relación

a la seca que distingue la presa de La Boca es

que quienes viven del comercio en esa zona,

están que no los calientan ni las temperaturas

cercanas a los 40 grados centígrados.

Lo anterior porque ante la disminución nota-

ble de la presa, los comercios, los lancheros y

comerciantes en general, ya sufren las de Caín

al bajar la presencia de turistas y paseantes

por el lugar.

Pues quién sabe en qué vayan a quedar las

cosas, pero tal y como lo adelantamos en este

espacio, la edición de los libros de texto gra-

tuitos ya están causando roncha.

Tan es así, que cada vez son más las voces

que externan sus diversos puntos de vista y

hacen circular a los cuatro vientos, el conteni-

do de lo que serán los nuevos útiles.

Sobre todo por contenido que causa división

de opiniones, por lo que habría que ver qué

pudiera pasar de aquí a la fecha en que se

dicte el retorno a las clases escolares.

Por lo pronto ya se hacen circular algunas

ilustraciones de algunas hojas del impreso que

hablan de la libertad de género, los planetas y

una serie de lecturas.

Los que estarán de manteles largos en los

próximos días son los representantes de la ini-

ciativa privada.

Lo anterior porque en sus agendas ya sepa-

raron fecha para la celebración de algunas

conferencias muy especiales.

Y que tienen que ver como a exposición de

los preprecandidatos presidenciales de todos

los colores.

Quién sabe qué traiga entre ceja, oreja y

sien, pero el excandidato Patricio Zambrano

anda que echa lumbre.

Pues no hace muchos días se le vio en pro-

testa por la desaparición de los animales de La

Pastora y el parque.

Además de hacerla de tos, cuando en plena

polémica por la devastación del río Santa

Catarina se incendió.

Y como presuntamente los bomberos tarda-

ron en llegar al punto, ya se imaginará el

tamaño del reclamo.

Pero no sería lo último, pues ahora ya circu-

la en redes tirano metralla por los botes de

basura de Monterrey.

Por lo que todo hace pensar que no por nada,

“El Pato” se ha hecho notar, sino tooodo lo

contrario. Ah, raza.

Sábado 5 de agosto del 2023

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que cada vez son más frecuentes 

las bajadas de osos a las 
colonias de San Pedro.


“La educación debe ser una 

prioridad para todos los gobiernos,
quienes deben brindar una educación

de calidad, equitativa, inclusiva”.

Que las autoridades estatales 
impulsarían la creación del Banco de
Leche Materna para el DIF Capullos.

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Perla
Villarreal

Consuelo López González

Con la meta de bajar las emisiones contaminantes

en un 30 por ciento; Nuevo León implementa todo

un Plan Maestro de Calidad del Aire.

Integrado por ocho enfoques estratégicos, se des-

glosa a su vez en acciones específicas que se realizan

de manera simultánea.

Refinería de Cadereyta, el auto transporte o trans-

porte particular, Muevoleón, Reforestación,

Gobernanza Sostenible, Agencia de Calidad del

Aire, Industria Competitiva, y Educación Verde,

conforman la nueva estrategia.

Félix Arratia Cruz, Secretario de Medio

Ambiente, confió en que a la brevedad se tendrán

resultados palpables.

“Estos ocho enfoques nos van a permitir reducir

significativamente la emisión de contaminantes a la

atmosfera”, resaltó.

“Nosotros estimamos en la implementación de

estas acciones que al menos en dos, tres años

pudiéramos estar reduciendo en un 30 por ciento por

ejemplo las partículas PM 10, hay por contaminante

las expectativas, pero por poner un ejemplo”.

“El medio ambiente de Nuevo León es un patri-

monio que debemos preservar porque todas y todos

queremos y partimos de la premisa de que queremos

respirar un aire limpio, de que queremos disfrutar de

nuestras áreas naturales y que, sobre todo, queremos

tener un futuro en el corto plazo que sea verde”, pun-

tualizó.

Junto a Pemex, se impulsa el suministro de

gasolinas AA para el área metropolitana de

Monterrey, como se hace en Ciudad de México y

Guadalajara.

Además de un programa específico para reducir

emisiones PM10, PM2.5, y dióxido de azufre; insta-

lar sistemas de recuperación de vapores.

Aquí, Arratia Cruz adelantó que , contempla

aumentar la flota de vehículos eléctricos en trans-

porte urbano, de carga y particular; además de la

atracción y fortalecimiento del primer clúster de

electromovilidad; y actualización de los estándares

de emisión de vehículos nuevos a la tecnología

EuroVI.

Lanzar programas de carga compartida y distribu-

ción nocturna; créditos y esquemas de incentivos

para la adquisición de vehículos eléctricos a la

población en general; instalación de estaciones eléc-

tricas de recarga; designación de carriles de alta ocu-

pación vehicular y un programa de afinación de

vehículos, son otras de las acciones.

“Actualmente el 25 por ciento del parque vehicu-

lar no cumple con las normas de Semarnat en mate-

ria de contaminantes, de ahí la importancia de insis-

tir en un programa de mantenimiento vehicular,

primero de carácter voluntario, pero en un mediano

plazo también de carácter obligatorio”.

“El desafío es tan grande, que le tenemos que

entrar todos y todas, gobiernos, ciudadanía y empre-

sas. Los enfoques estratégicos se desglosan a su vez

en acciones específicas que impactan directamente

en la reducción y control de contaminantes”, expuso

Arratia.

Hernán Villarreal, Secretario de Movilidad,

explicó que en MuevoLeón está la construcción de

tres líneas del Metro; la flotilla de autobuses eléctri-

cos más grande del país en TransMetro; reestructura

del transporte público con más de dos mil unidades

de bajas emisiones; y el nuevo Periférico que permi-

tirá sacar el transporte de carga pesada.

A lo que se suma la optimización de las rutas de

transporte para que se reduzca la cantidad de

kilómetros en vacío, prioridad al autobús por encima

del automóvil; y la rehabilitación de Ecovía.  

“Queremos que el uso del automóvil sea una

opción y no una obligación”, subrayó.

Un cuarto eje es el de Reforestación, con la

plantación de más de un millón de árboles; un con-

venio con asociaciones, empresas y organizaciones

para su monitoreo, mantenimiento y riego; y adquisi-

ción de maquinaria como astilladoras, pipas de riego,

aviadoras, y remolques.

Promover campañas de adopción de árboles

nativos y evitar los incendios forestales; así como

habilitar nuevas zonas verdes protegidas en Parque

Fundidora y La Huasteca.  

Gobernanza Sostenible prevé la firma de un pacto

por la calidad del aire,  en el que Federación, Estado,

Municipios, en conjunto con la Industria, Cámaras,

Organizaciones Civiles, Organizaciones no

Gubernamentales, actores políticos, entre otros, plas-

men el compromiso de generar políticas públicas en

materia de calidad del aire.

Así como prohibir la comercialización de carbón

vegetal de mezquites silvestres, y trabajar en una

norma estatal para desinhibir el uso de carbón vege-

tal en restaurantes y en uso comercial.

La Agencia de Calidad del Aire es un órgano

descentralizado, técnico y con autonomía que tenga

las funciones para vigilar y sancionar a quien conta-

mine, revisará que la generación de riqueza nunca

más sea a costa del medio ambiente.

Sofíaleticia Morales, Secretaria de Educación,

señaló que en Educación Verde impartirán cursos

para que docentes y estudiantes tomen conciencia

sobre la importancia de reducir la contaminación.

También se formará a maestros y estudiantes en la

interpretación de las estaciones de monitoreo para

tomar las medidas pertinentes, y cursos de

autocuidado en tiempos de contingencia ambiental

para maestros, alumnos y padres de familia.

Arratia Cruz llamó  a los ciudadanos a contribuir

a través del barrido de banquetas, patios y jardines;

no tirar basura ni hacer quemas o fogatas; afinar sus

vehículos; utilizar el transporte público o bicicleta; y

plantar árboles de la región como encino roble,

mezquite, ébano, retama, huizache, anacahuita y la

anacua.

El funcionario destacó que los enfoques no

incluyen a las acciones diarias que desempeña la

Secretaría de Medio Ambiente para combatir la

polución y mejorar la calidad del aire.

La mancha urbana creció un 276 por ciento de

1990 al 2020, y las partículas que más afectan la

salud son las PM 10 y PM 2.5, que generan las emi-

siones de fábricas, la Refinería de Pemex,  pedreras,

incendios forestales y el parque vehicular.

Alma Rosa Marroquín, Secretaria de Salud, dijo

que la dependencia estará al pendiente de la atención

de los padecimientos que se presentan en la

población y para ello cuenta con 392 centros de

salud, 41 unidades médicas especializadas y 11 hos-

pitales.

El programa Cuidar tu salud también se brinda

asesoría y mensajes preventivos a la comunidad.

Es de destacar que la contaminación atmosférica

consiste principalmente en la presencia de materia o

de formas de energía en el aire, que en altas concen-

traciones generan diversos problemas, sobre todo en

materia de salud.

Entre otros efectos, parte del calentamiento glob-

al que afecta a todos los países y ciudades, sin excep-

ción.

La Organización Mundial de la Salud, estima que

el 92 por ciento de la población respira aire de mala

calidad.

Se relaciona con malestares respiratorios,

enfermedades cardio-vasculares y otras afec-

ciones a la salud

En 2020, diversas ciudades tienen muy mala

calidad del aire, como Gómez Palacios, Durango,

Mexicali, o del Valle de Toluca, muy por encima

de lo que se respira el área metropolitana de

Monterrey.

Sin embargo, Nuevo León se tienen caracterís-

ticas particulares que propician una mayor conta-

minación del aire, tales como su ubicación

geográfica, al ubicarse en una zona semidesértica,

polvosa, y rodeada de montañas, que evitan que

los contaminantes se dispersen en el viento.

Otro factor es que la dirección predominante

de los vientos, de oriente a poniente,  que provo-

ca que zonas muy focalizadas como Monterrey,

Santa Catarina y San Pedro tengan una acumu-

lación de contaminantes en mayor cantidad.

Escenario que provoca que los meses frios la

contaminación se estanque; mientras que en los

meses calurosos aumenta el riesgo de incendios

forestales.

Implementa Nuevo León un Plan
Maestro de Calidad del Aire

La idea es reducir un 30 por ciento las emisiones contaminantes por medio de varias acciones.

Las autoridades confían que, con lo que se hace, pronto se tengan resultados palpables.



sábado 5 de agosto de 2023

Un crecimiento del sector por
alrededor del 6 por ciento a nivel
nacional anticipó Francisco
Solares, Presidente Nacional de la
Cámara Mexicana de la Industria
de la Construcción en México.

Mientras que, Nuevo León
espera una cifra un poco superior,
el líder local del organismo
Roberto Macías.

En este sentido, Solares indicó
que de acuerdo a datos del Inegi
la industria de la construcción
creció 7.2% de enero a mayo del
2023 y prevén cerrar el año
alrededor del 6%. 

Por su parte, Macías señaló
que para Nuevo León se espera
un crecimiento superior al prome-
dio nacional. 

“El 70% de la Inversión
extranjera directa se capta aquí en
Nuevo León, la expectativa con-
siderando el nearshoring y el
crecimiento de la obra privada sí
va a incrementar un poco más de
ese 6%”, explicó. 

A nivel local se están trabajan-
do en las obras carreteras, señaló
Macías, se trabaja en la 001
Norte, en La Gloria - Colombia,
en la Interserrana, en el Metro, el

Acueducto El Cuchillo, por lo que
la expectativa es alta”.

“Ya le avanzamos con el reg-
istro del número de trabajadores
en el IMSS, ya superamos las
cifras pre pandemia, entonces ten-
emos muy buena expectativa, hay
otros proyectos que se están tra-
bajando también, así como la
segunda y tercera etapa de la car-
retera Interserrana, de manera que
trabajo va a seguir habiendo”,
puntualizó.

A diferencia de lo que sucede
en Nuevo León, el sector a nivel
nacional requeriría crecer 18%

para alcanzar el nivel del 2019,
explicó Solares durante la rueda
de prensa ofrecida previo a la
Reunión Regional Noreste de
CMIC. 

Sin embargo, la construcción
en México mantiene una tenden-
cia al alza, ya que del 2021 al
2022 creció 5% y en los primeros
cinco meses del año registra un
aumento del 7.2%, indicó.

“Sobre las obras pendientes
a nivel nacional se cuentan las
que están a cargo del Ejército e
inversión privada en la franja
fronteriza, destacó Solares.ATT

Con la finalidad de acercar a
las personas servicios integrales
que permitan mejorar su calidad
de vida, la Secretaría de
Igualdad e Inclusión realizó una
Estación de Servicio Público en
el Municipio de Iturbide.

A través de dicha brigada se
logró brindar 2 mil 500 servicios
de forma gratuita. 

En esta edición participaron
24 dependencias federales,
estatales, municipales, organiza-
ciones de la sociedad civil y
emprendedores locales, estación
a la que asistieron más de 444
personas. 

Durante el recorrido, la
Secretaria Martha Herrera
entregó aparatos de movilidad y
mejoramientos de vivienda a
familias beneficiarias.  

“Estamos aquí en Iturbide
Nuevo León acercando todos los
programas y todos los servicios,
venimos a entregar Tarjetas de
Cuidar Tu Salud, Hambre Cero,

Jefas de Familia, Cuidadoras,
becas, empleo”, mencionó.

En este municipio, la
Secretaría de Igualdad e
Inclusión ha otorgado más de
8,650 servicios a más de 740
personas atendidas.

Además de impactar en 70
hogares con mejoramientos de
vivienda y 5 con electrificación
en donde se beneficiaron 279
personas, mediante la Vía de la
Vivienda: Hogar, Nuevo Hogar
de La Nueva Ruta: Incluir para
Ser Iguales.

En las Estaciones de Servicio
Público se brindan consultas
médicas generales, tamizajes,
exámenes de audiometría y
optometría con entrega de
aparatos auditivos y lentes,
asesoría en servicios notariales,
corte de cabello, gestión ciu-
dadana, bolsa de empleo, expe-
dición de actas de nacimiento,
consultas nutricionales y psi-
cológicas, entre muchos más
servicios.(CLG)

Este lunes 7, martes 8 y
miércoles 9 de agosto, la
Caintra Nuevo León con su
Presidente Máximo Vedoya y
el G-10, sostendrán junto con
capitanes de empresas y
líderes empresariales, diversas
reuniones con los aspirantes
presidenciales de todos los
partidos, colores y sabores. 

El primero en arribar a tier-
ras regias sería Ricardo
Monreal el lunes al Hotel
Camino Real en San Pedro,
cual, por MORENA, desea
convencer a los empresarios a
sumarse a su causa. 

El morenista habría de
desayunar desde temprana
hora a puerta cerrada en dicho
hotel y cerca de las 10:00
horas habrían de atender a
medios de comunicación sobre
dicho encuentro empresarial. 

La agenda sería igual para
el martes con Xóchitl Gálvez,

quién por el Partido Acción
Nacional (PAN) desea liderar
la candidatura del Frente
Amplio Opositor (FAO), esto
en una competencia con hasta
12 compañeros más. 

Dando paso a que el miér-
coles los empresarios regios
reciban al ex Secretario de
Gobernación, Adán Augusto
López, quién por MORENA
busca liderar la Cuarta
Transformación y luego ser el
candidato presidencial de la
alianza Juntos Hacemos
Historia (JHH). 

Es de decir que todas las
reuniones serian de carácter
privado, y tras su desayuno,
debate y exposiciones, habría
su respectiva rueda de prensa
para atender a medios locales
y nacionales. 

Todo ello en el mismo hotel
Camino Real de San Pedro,
desde el lunes, martes y miér-
coles, esto en reuniones a

manera de cónclave entre la
Iniciativa Privada (IP) local y
los diversos "gallos" a la
Presidencia de México. 

En el caso de Ricardo
Monreal  su gira intensa de
trabajo iniciaría este lunes con
un  desayuno con miembros de
la Cámara de la Industria de

Transformación de Nuevo
León (Caintra)  en el Hotel
Camino Real. 

Luego de ello   para las
12:00 se trasladaría a la
Biblioteca Universitaria de la
UANL para un encuentro con
jóvenes. 

El Municipio de San Nicolás
sumó a la fuerza operativa de la
Secretaría de Seguridad Pública a
20 nuevos policías preventivos.

Con dicha sumatoria, la
administración municipal con-
tinúa con los esfuerzos para
seguir mejorando su seguridad y
asegurar la confianza de la ciu-
dadanía.

La generación 18 y 19 de
policías preventivos, se unen a los
550 elementos que se busca tener
en la corporación para disminuir
el índice delictivo municipal, sin
embargo, el Gobierno de San
Nicolás cuenta con campaña per-
manente de reclutamiento.

“Hoy se gradúan 25 elementos

más, muchos de ellos con gran
amplitud de seguir aprendiendo
más…tenemos la garantía que
tenemos elementos completa-

mente capacitados, con criterio,
que van a dar lo máximo porque
esté bien la ciudad y los ciu-
dadanos”, aseguró el Alcalde

nicolaíta, Daniel Carrillo
Martínez.

Además, reconoció a aquellos
cadetes que destacaron por su
desempeño durante la capac-
itación, así como a los instruc-
tores que se capacitaron a nivel
nacional e internacional para
seguir aumentando la calidad en
la enseñanza de nuevos elemen-
tos.

Por su parte David Gándara,
representante de los graduados,
agradeció el apoyo del munícipe
para la institución de seguridad al
asegurarse de que cuenten con el
mejor equipamiento, tecnología y
en las instalaciones ade-
cuadas.(CLR)

Espera Nuevo León una cifra un poco superior

La idea es acercar a las personas los servicios integrales

Crecerá alrededor del 6 por ciento la construcción 

Llega Estación de Servicio
Público a Iturbide

Recibirá Caintra a ‘gallos’ presidenciables

Uno a uno los aspirantes desfilarán ante los empresarios

Suma San Nicolás a su fuerza operativa 20 nuevos policías

Ante empresarios de Texas, el
Alcalde Andrés Mijes Llovera expu-
so las ventajas competitivas que
potencializan a Escobedo como un
sector industrial ideal para invertir.

Mijes Llovera, señaló que
Escobedo se ha convertido en la cap-
ital del Norte del Área Metropolitana
de Monterrey, donde se ubica el
Distrito Industrial, un espacio idóneo
con las vialidades más importantes
de la entidad.

“Nosotros hemos desarrollado una
serie de políticas públicas para
incentivar la inversión, y con el
proyecto del Distrito Industrial, las
estrategias de movilidad, y la inver-
sión en infraestructura, más empre-

sas han volteado a ver a Escobedo
como el punto ideal para crecer”,
mencionó Mijes Llovera.

Asimismo, resaltó que en el
primer semestre de este año las
políticas públicas con enfoque indus-
trial han generado que Escobedo
supere la inversión del 2022.

El edil escobedense, puntualizó
que para seguir propiciando la inver-
sión y como forma de apoyo para los
industriales se impulsan obras como
el Distribuir Vial “Triángulo Norte”,
con importantes vías como el
Libramiento Noreste, y las carreteras
a Colombia y Monclova.

Además, aseveró que en coordi-
nación con el Gobierno Estatal, en la

Ciudad se invierten más de 300 mil-
lones de pesos en obras que garanti-
cen el desarrollo industrial.

Otra de las ventajas para los inver-
sionistas es el Permiso a la Confianza,
con el cual los empresarios tienen acce-
so a un sistema que les facilita el inicio
de sus proyectos.

Dentro de lo más importante, finalizó,
es que Escobedo ha desarrollado estrate-
gias que brindan seguridad a los inver-
sionistas, y la generación de oportu-
nidades de desarrollo para los ciudadanos.

En la reunión participaron Ed Latson,
Ceo  de Austin Regional Manufacturing
Association; Juan Bringas, Manager de la
Oficina del Estado de Texas en México y
empresarios texanos.(CLR)

El alcalde, Daniel Carrillo, les dio la bienvenida

Al final de la reunión se tomaron la foto del recuerdo

Presume Mijes a Escobedo ante empresarios texanos

La Ciudad de Santa Catarina amplió
desde este fin de semana la sector-
ización para los diversos campamentos
de verano que se llevan a cabo en esta
localidad. 

Esto lo refirió el mismo Alcalde
Jesús Nava Rivera al dar a conocer que
se llevan a las colonias vía las plazas
públicas y áreas verdes en pro del sano
desarrollo social de los niños y niñas de
esta localidad durante estas vacaciones. 

Es así y para que pasen las niñas y
niños unas divertidas vacaciones, el
Alcalde de Santa Catarina Jesús Nava
puso en marcha campamentos de vera-
no. 

Durante tres semanas se llevarán a
cabo quince campamentos en la ciudad
enfocados a niños de 6 a 14 años de

edad, con un horario de 9:00a.m. a
12:00 p.m. 

“Llevaremos los campamentos prác-
ticamente cerca de las casas de los san-
tacatarinenses, llevaremos las activi-
dades a parques y espacios públicos
para que desarrollen habilidades y real-
icen actividades de entretenimiento”,
dijo Nava Rivera. 

Entre las actividades deportivas que
se realizan se encuentran futbol, bas-
quetbol, voleibol, hándbol, atletismo y
juegos de raqueta. 

También se efectúan actividades cul-
turales como clases de música, partidas
de ajedrez, dibujo, y música folclórica. 

Los lugares en los que se llevan a
cabo los campamentos de verano se
encuentran el salón de la plaza

Ayacucho, parque Colinas de Santa
Catarina, parque Misión de Santa
Catarina, parque Villas de Santa
Catarina, parque Rincón de las Palmas,
parque Montenegro. 

Además, también fueron habilitados
gimnasios municipales y unidades
deportivas como el gimnasio Arturo
González, Unidad Deportiva “El
Castillo”, Centro Comunitario
Cumbres, parque Mirador de las Mitras,
gimnasio Basilio Navarro, cancha poli-
valente Puerta Mitras, Privadas del
Parque y el centro cultural en Viñedos. 

Con estas acciones el Alcalde de
Santa Catarina refrenda su compromiso
de impulsar el deporte en los jóvenes
fomentando una sana convivencia.
(AME)

Amplía SC sectorización de campamentos de verano

Se llevarán a las diferentes colonias por medio de las plazas públicas
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Sergio Luis Castillo

Andrés Villalobos Ramírez

Una intensa movilización policiaca

se registró en el municipio de Juárez, al

reportarse el hallazgo de un hombre

ejecutado y abandonado en una brecha.

El cuerpo presentaba evidentes hue-

llas de violencia y varios impactos de

arma de fuego en su cuerpo.

Los hechos fueron reportados la

tarde de ayer en una brecha paralela al

lado sur de la Autopista a Reynosa, a la

altura de la colonia Vistas del Río.

Hasta el momento el ahora occiso no

ha sido identificado, debido a que no

portaba alguna credencial entre sus

pertenencias.

Se indicó que esta persona es de piel

aperlada, cabello corto, una edad de 35

años, complexión regular y baja estatu-

ra.

Las autoridades indicaron que al

momento de ser encontrado, el ahora

occiso vestía playera roja de manga

corta, pantalón azul, calcetas gris y

tenis blancos.

Las autoridades mencionaron que en

un principio reportaron que estaba una

persona desmayada en medio de la

maleza.

Por lo cual, se envió al lugar, a una

unidad de la Policía preventiva de

Juárez, quienes confirmaron que

encontraron al hombre tirado boca

abajo.

Sin embargo, al moverlo no

respondía a los estímulos, por lo cual,

pidieron la colaboración de paramédi-

cos de la Cruz Roja, quienes compro-

baron que estaba sin vida.

Los brigadistas explicaron que a

simple vista se le observaba una herida

en la región occipital y otra en la espal-

da, hacia el lado derecho.

Aunque al principio se dijo que

serían heridas producidas por proyec-

tiles de arma de fuego, los investi-

gadores esperarán los resultados de la

autopsia para conocer el tipo de

lesiones y la causa de la muerte. 

Elementos de la Agencia Estatal de

Investigaciones realizan las indagato-

rias en busca de identificar a la víctima

y esclarecer el crimen.

INVESTIGAN MUERTE
El cuerpo de un masculino con

capucha y colgado en unas varillas en

un local abandonado, movilizó a las

autoridades quienes ya investigan los

hechos, en Apodaca.

Fue alrededor de las 11:00 horas en

que empleados de una gasolinera

dieron aviso a las autoridades del hal-

lazgo.

Agentes ministeriales y policías

municipales arribaron a la Carretera a

Laredo en el kilómetro 17, donde arrib-

aron los efectivos ministeriales.

En el local abandonado estaba el

cuerpo de un hombre de unos 35 a 40

años de edad, vestía pantalón de mez-

clilla, tenis color negro y no llevaba

playera.

Se dijo que el masculino tenía

cubierto el rostro con una capucha, y en

el cuello tenía un cable el cual estaba

atado a unas varillas del inmueble

abandonado.

Agentes ministeriales interrogaron a

los trabajadores de la gasolinera

quienes manifestaron no haber visto

nada raro durante la mañana del

viernes, e incluso el jueves revisaron el

inmueble y la mañana del viernes tam-

bién, localizando el cuerpo.

Elementos del Instituto de

Criminalística y Servicios Periciales de

la Fiscalía General de Justicia llegaron

a la escena del crimen.

Los hechos se registraron en la colonia Vistas del Río. Tenía varios impactos.

Fallaron los frenos de la unidad de carga.

Andrés Villalobos Ramírez

El operador de un tráiler estuvo a

punto de a morir, luego de que a la

unidad le fallaron los frenos, estrellán-

dose contra un muro de un paso a

desnivel, quedando parte de la cabina

al aire, en Escobedo.

Los hechos fueron reportados a las

14:46 horas en el Libramiento

Noroeste y Raúl Salinas Lozano, en el

mencionado municipio.

Al lugar arribaron elementos de

Protección Civil municipal y estatal,

así como agentes de Tránsito y

Vialidad.

Los paramédicos atendieron al con-

ductor del tráiler el cual solo sufrió

algunos golpes, por lo que se negó

acudir a algún centro hospitalario.

De acuerdo con la versión Dada por

el conductor de la pesada unidad, al

transitar por el Libramiento Noroeste,

notó que los frenos no estaban funcio-

nando a la perfección.

Al momento de ir sobre el puente,

vio que las balatas ya no funcionaban,

virando el volante, estrellándose contra

un muro.

Tras el percance, la unidad continúo

avanzando hasta quedar la cabina, pen-

diendo en el puente.

La vialidad se vio afectada, por lo

cual los oficiales de tránsito montaron

un operativo para desfogar a los auto-

movilistas.

Sergio Luis Castillo

Una mujer se salvó de morir en

forma milagrosa, después de estrellarse

contra un barandal de acero, que pe-

netró su camioneta de lado a lado, en la

Colonia Los Remates, en el sur de

Monterrey.

Hasta el momento se desconoce las

causas que originaron el siniestro, pero

no se descarta que haya sido el exceso

de velocidad en que se desplazaba.

Los hechos se reportaron esta

madrugada en el cruce de la Avenida

Revolución, en su cruce con la calle

Europa, en este sector de Monterrey.

Hasta el momento se desconoce la

identidad de la conductora, debido a

que esta emprendió la huida, auxiliada

por sus familiares.

La dama conducía una camioneta

Sportage Kia, con placas del estado de

Nuevo León, que termino destruida.

Según los informes recabados por

las autoridades, la camioneta se

desplazaba a toda velocidad, por la

Avenida Revolución.

Pero al llegar al cruce con la calle

Europa, la mujer perdió el control del

volante y se estrelló contra el barandal.

Una de las barras de acero se

incrustó por el cofre y salió por arriba

del capacete, a centímetros de ella.

Mencionaron que la mujer estuvo a

punto de medir decapitada.

Los hechos ocasionaron la movi-

lización de los puestos de socorro,

quienes pretendían rescatar a la con-

ductora, pero ya no encontraron a nadie

dentro de la camioneta.

Colonia Los Remates, en Monterrey.

Deja explosión en casa 3 quemados
Andrés Villalobos Ramírez

Sergio Luis Castillo

Dos mujeres y un hombre resultaron

con quemaduras de segundo y tercer

grado, luego que se produjera una

explosión en su casa, en Escobedo.

El accidente casero fue reportado a

las 15:30 horas en una casa marcada

con el número 503 ubicada en las

Calles Unidad Campesina y Unidad

Sindical, en la Colonia La Unidad.

Socorristas de la Cruz Roja y

paramédicos de Protección Civil

municipal arribaron al lugar donde

atendieron a tres pacientes.

Los heridos fueron identificados

como los hermanos Alicia y Juan

Gabriel Ruiz Acevedo de 47 y 49 años,

así como Guadalupe Martínez Gómez

de 47 años.

Luego de ser valorados por los

paramédicos, los tres fueron llevados

en las ambulancias a los Hospitales

Metropolitano y de Zona número 21.

De acuerdo con la información pro-

porcionada por los afectados a las

autoridades, mencionaron haber salido

de la casa por unos instantes.

Añadieron que al momento de arrib-

ar a la casa ingresaron, por lo que

Guadalupe se dirigió a la cocina para

encender la estufa.

Al momento de encender la estufa,

se produjo la explosión, lesionando a

los tres integrantes de la familia.

Personal de Protección Civil de

Escobedo, realizaron las investiga-

ciones en el interior de la casa, buscan-

do una posible fuga de gas.

TEMEN REINICIE FUEGO
Personal de Protección Civil del

Estado, mantiene vigilancia en el inte-

rior del Parque Industrial el Milagro de

Apodaca, donde el pasado jueves se

produjo un incendio que destruyó diez

naves industriales.

Los elementos de la central de

Bomberos de Nuevo León, aun rea-

lizan trabajos de enfriamiento y

rescoldeo en seis bodegas.

Mencionaron que el principal temor,

es que el fuego nuevamente se reinicie,

al quedar miles de brazas aun activas.

También se hicieron presentes peri-

tos especializados en incendios de la

Hallan un ejecutado en brecha de Juárez

Se registró en la colonia La Unidad.

Sergio Luis Castillo

Un médico quiropráctico de origen

peruano fue extraditado por la Interpol

y la Fiscalía General de la República,

al contar con una orden de aprehensión

vigente por el delito de abuso sexual

contra una de sus pacientes en

Monterrey.

El galeno manejaba una clínica de

dicha especialidad en la Colonia

Contry ubicada al sur de la ciudad,

donde cometió varios abusos contra

sus clientes.

La Fiscalía General de Justicia del

Estado informó que el médico

sudamericano fue internado este

viernes en el Penal de Apodaca.

El acusado fue identificado como

Abel David, de 57 años, quien es ori-

ginario de Lima, Perú.

Fue un juez de Control de

Monterrey, quien le giró la orden de

aprehensión, por el delito de violación.

Fue el 22 de junio del 2022 cuando

el quiropráctico atacó a una de sus

pacientes que acudió a atenderse a una

clínica.

Fue en Santa Catarina.

Arde empresa de tarimas
Sergio Luis Castillo

La racha de incendios continúa re-

gistrándose en la zona metropolitana,

ahora fue en el municipio de Santa

Catarina, donde se incendió una

empresa recicladora de tarimas de

madera.

Hasta el momento se desconoce que

pudo haber detonado el siniestro, que

provoco la evacuación de más de 20

familias que radican en este sector.

Protección Civil de Santa Catarina,

informó que los hechos se reportaron la

noche del pasado jueves, pero los tra-

bajos se extendieron hasta la madruga-

da de este viernes.

El siniestro se reportó en un predio

ubicado en la Colonia Zimix, en Santa

Catarina. 

La movilización de los puestos de

socorro se concentró en un negocio

ubicado en el cruce de las calles

Francisco Morazán y Manuel

Múzquiz, del mencionado sector.

En ese momento la empresa reci-

cladora estaba cerrada al público y no

contaba con veladores.

Queda tráiler colgado 
de puente en Escobedo

Embiste y mata a motociclista
Andrés Villalobos Ramírez

Cuando se desplazaban en una

motocicleta, el conductor murió y su

acompañante resultó herido, al ser

embestidos por el conductor de un

tráiler, en Santiago.

El accidente ocurrió a las 18:00

horas sobre la Carretera Nacional a la

altura de Los Cavazos, provocando el

cierre de al menos dos carriles en

dirección a Monterrey.

Al lugar del percance acudieron ele-

mentos de Protección Civil de

Santiago, los cuales atendieron a las

personas que se encontraban sobre el

pavimento.

Uno de los ocupantes de la motoci-

cleta al ser auscultado ya no contaba

con signos de vida, dando aviso a las

autoridades.

Mientras que el otro ocupante le

brindaron los primeros auxilios,

trasladándolo en la ambulancia a un

Hospital de la localidad.

Agentes de la Secretaría de Vialidad

y Tránsito de Santiago arribaron al

lugar del accidente, comenzando con

las investigaciones del caso.

Los ocupantes de la motocicleta cir-

culaban por la Carretera Nacional de

sur a norte y a la altura de Los

Cavazos, fueron embestidos por el

tráiler.

Cae médico por abuso sexual

Se salva conductora de milagro
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Alberto Cantú .-                                 

El América y el Toluca fueron dos
de los clubes mexicanos que el viernes
lograron su pase a los octavos de final
de la Leagues Cup, mientras que León
ya está eliminado. 

Las Águilas superaron al Chicago en
los 16vos de final y lo hicieron por un
marcador final de un gol a cero tras el
tanto de autogol de Gastón Giménez al
64'. 

Toluca avanzó también ya que goleó
cuatro a uno al conjunto del Sporting
Kansas City tras el autogol de Rosero,
Pedro Raúl, Morales y Domínguez,
mientras que por el local descontó
Agada. 

La escuadra del León, por su parte,
perdió tres a uno ante Real Salt Lake
City tras adelantarse en el marcador
con el tanto de Iván Moreno, pero des-
pués Musovski con un doblete y
Arango con uno más anotó el de la
diferencia. 

Ya en más resultados, el Nashville
igualó a uno con el Cincinnati pero
avanzaron tras ganar en penales por
cinco a cuatro, mientras que Minnesota
igualó a tres con Columbus, pero avan-
zaron tras vencerlos en la pena máxima
por cuatro a tres.

Alberto Cantú .-                                  

El Monterrey venció uno a cero en
Oregón al Portland Timbers y con eso
están en los octavos de final de la
Leagues Cup. 

Con un gol de Maxi Meza al 46' de
acción, el Monterrey superó por la
mínima diferencia al Portland Timbers
y con eso avanzaron a los octavos de la
Leagues Cup, situación con la cual
ahora siguen con eso con posibilidades
de ser campeón en este certamen. 

Pero ya en lo que respecta al juego,
el Monterrey comenzó mejor con un
remate en el área grande de Jordi
Cortizo al minuto uno de acción que
fue controlado por el portero del
Portland, mientras que más tarde se
pedía un penal a favor del Monterrey
luego de una mano de Santiago
Moreno que no se marcó. 

Posteriormente a esa situación, el
Portland avisó minutos después con un
remate en el área grande de Franck
Boli que solo pasó cerca del ángulo
inferior izquierdo del arco defendido
por el portero Esteban Andrada. 

Gol fallado, gol en contra, y así fue
lo que pasó al Portland Timbers con el
tanto de Maximiliano Meza al 46' de
acción. 

El argentino recibió un pase de Luis
Romo y en el área grande colocó el
balón en el ángulo superior izquierdo
del arco defendido por el portero rival
para anotar el primero del Monterrey. 

Meza adelantó a los Rayados en la
primera mitad, quienes en la segunda
parte empezaron a defender más cerca
de su arco, logrando Stefan Medina

tener un gran aporte defensivo al 55'
para tapar un remate de la ofensiva del
local. 

Minutos más tarde, al 67' de acción,
el español Sergio Canales debutó con
el Club de Futbol Monterrey y con eso
tuvo su primer partido con este club
albiazul, haciéndolo en el Providence
Park y cuando la Pandilla se estaba
jugando cosas importantes. 

Portland buscó el empate de forma
desesperada y al 70' de acción estuvie-
ron cerca con un remate desde la
medialuna que controló bien el portero
Esteban Andrada, además de que al 72'
y después de una jugada a balón para-
do tras un tiro de esquina, Felipe Mora
erró una chilena y perdonó a la
Pandilla. 

Los locales seguían buscando el
empate en los últimos minutos con
remates de sus distintos atacantes, pero
el portero Esteban Andrada estaba
atento en los instantes finales y todo
seguía igual hasta el 85', mientras que
al 88' y después de una serie de rebo-
tes, Sebastián Blanco la mandó por
arriba del travesaño y perdonó otra vez
a los regios. 

Esteban Andrada, portero de
Rayados, salvó en un mano a mano el
empate del Portland al atajarle en el
área grande un remate a Sebastián
Blanco y con eso consumó el pase
albiazul a los octavos de final. 

Tras esta situación, el Monterrey ya
está en los octavos de final de la
Leagues Cup y con eso también están a
solo cuatro victorias más en esta justa
de ser campeones en ella.

Alberto Cantú .-                                 

Después de un empate a un gol en el
BC Place de Vancouver entre Tigres y
Whitecaps, Nahuel Guzmán, el portero
de los felinos, fue la figura en la tanda
de penales y con un penal atajado logró
darle el pase a los auriazules a los octa-
vos de final de la Leagues Cup, en
dónde enfrentarán a los Rayados del
Monterrey en el Clásico Regio. 

Con un Nahuel Guzmán que fue la
figura en los penales al atajarle el cuar-
to penal al serbio Veselinovic y con
unos felinos que no erraron desde los
11 pasos tras anotar los cinco que tira-
ron, los auriazules avanzaron a los
octavos de final y ahí enfrentarán al
Monterrey tras superar cinco a tres y en
la pena máxima al Vancouver
Whitecaps. 

Ya en lo que respecta al juego, el
Vancouver Whitecaps anotó el primero
gol al minuto nueve cuando Guido
Pizarro fue superado por velocidad en
mediocampo tras un contragolpe del
rival y tras un rechace de Samir
Caetano el balón le quedó desde fuera
del área al futbolista Vite, quien remató
desde fuera del área y colocó el balón
en el ángulo superior izquierdo del arco
defendido por Nahuel Guzmán, portero
de Tigres. 

Tras ese gol tempranero del
Vancouver, Tigres estuvo cerca de
igualar el partido en al menos dos oca-
siones en la primera mitad. 

La primera fue en un centro de Luis
Quiñones en el que Fernando Gorriarán
remató a gol y en la línea de cal, antes
de caer la diana en las redes, un defen-
sor logró desviar el peligro y salvó de
forma increíble la igualada, mientras
que después se pedía un penal a favor
de los felinos en el cierre de la primera
mitad tras una clara mano de un central
del local, pero el árbitro checó la juga-
da en el VAR y no marcó nada. 

Vancouver, tras el gol inicial, agarró

confianza en los últimos minutos con
ciertos contragolpes y pusieron a traba-
jar a Nahuel Guzmán, quien estuvo
cerca de recibir el segundo en una de
las últimas jugadas del primer tiempo
tras un remate en el área grande de
Raposo que solo besó la red lateral
izquierdo del arco defendido por el
'Patón'. 

Así acabó el primer tiempo y des-
pués se jugó el segundo, en dónde
Tigres igualó todo al 52' de acción con
un tanto del francés André Pierre
Gignac. 

El francés aprovechó un centro por
izquierda y en el área chica, con una
pobre marca del rival, André remató de
chilena y puso el empate en el BC
Place de Vancouver. 

Tras el empate, ambos equipos se
nulificaron en la siguiente media hora y
en los minutos siguientes, del 53' al 75',
los dos cuadros tuvieron pocas jugadas
de gol y se guardaban lo mejor para el
final, teniendo Nahuel Guzmán una
gran atajada al 78' tras un remate desde
fuera del área de Schofp, salvando el
'Patón' su arco y con eso garantizar los
penales. 

Ya en los penales, por Tigres convir-
tieron en gol los jugadores André Pierre
Gignac, Nicolás Ibáñez, Jesús Angulo,
Sebastián Córdova y Fernando
Gorriarán, mientras que por el
Vancouver Whitecaps solo anotaron
tres y la figura de Nahuel Guzmán,
quien atajó el cuarto tiro al serbio
Veselinovic luego de lanzarse a su
poste izquierdo. 

Posteriormente a esa situación,
Fernando Gorriarán anotó el quinto
penal con el que Tigres superó en la
pena máxima al Vancouver Whitecaps
y ahora enfrentarán a Rayados en los
octavos de final de la Leagues Cup.

Alberto Cantú .-                                  

Germán Berterame, delantero gole-
ador del Club de Futbol Monterrey, se
perderá el Clásico Regio frente a
Tigres en los octavos de final de la
Leagues Cup. 

El argentino se lesionó en el duelo
ante Portland Timbers en Oregón y en
los 16vos de final de la Leagues Cup,
informando Rayados su estado físico y
haciéndolo con este comunicado. 

"El Club de Futbol Monterrey infor-
ma que el jugador Germán Berterame
sufrió una fractura en el pie izquierdo,
durante una acción del partido de este
viernes entre Rayados y Portland..

"Berterame viajará a Monterrey
para ser evaluado por médicos especia-
listas y determinar el tratamiento a
seguir", informó Rayados. 

Tras esta situación, Germán

Berterame se perderá el Clásico Regio
y en su lugar en los titulares entraría
Rogelio Funes Mori, siendo esto algo
que se confirmará en las próximas
horas con los interescuadras que hagan
en el Monterrey de cara a su duelo
frente a Tigres que será en unos días
más.

Pasan América y Toluca; eliminan a León 

Las Águilas superaron al Chicago en los 16vos de final por un gol a cero.

Berterame 
se perderá 
derby regio

El Monterrey dio a conocer que 
el jugador presenta una fractura.

¡Habemus Clásico!

Sufre Rayados, pero 
avanza a octavos

Con un gol de Maxi Meza al 46' de acción, el Monterrey superó por la 
mínima diferencia al Portland Timbers.

Nahuel se viste de héroe
Vence Tigres 5-3 al Vancouver
Whitecaps en penales gracias

a Nahuel Guzmán

El portero de los felinos fue la figura en la tanda de penales y con uno 
atajado logró darle el pase a los Auriazules.

Y ya definieron día y hora...
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Robert Dante Siboldi, el técnico de

Tigres, se mostró feliz por el pase de su

equipo a los octavos de final de la

Leagues Cup tras eliminar en los penales

al Vancouver Whitecaps, aunque aún

más por enfrentar a Rayados en el

Clásico Regio en la siguiente ronda de

esta competencia.

El técnico uruguayo expresó esta

situación cuando terminó el partido, val-

orando también a los héroes de los 16vos

de final frente al Vancouver Whitecaps,

siendo uno el francés André Pierre

Gignac con su gol que puso el empate en

el duelo, aunque también él con su tanto

en la tanda de los penales y de igual

forma con Nahuel Guzmán que fue clave

en ellos al atajar uno.

"Qué les puedo decir que ya no sepan

de Nahuel y André, del resto de com-

pañeros. En las áreas se ganan o pierden

partidos, Nahuel fue fundamental en el

partido y en penales, André hace el

empate y en penales lo pateó como se

entrenó, todos lo entrenaron el día ante-

rior.

"Las experiencias que hemos tenido,

no se puede calificar en un clásico quién

pueda ser favorito. Es un torneo interna-

cional, es un orgullo, el que haga mejor

las cosas y aproveche oportunidades

seguirá avanzando. Esperemos seguir

nosotros. Seguimos avanzando y nos

enfrentamos a Rayados, es una gran sat-

isfacción para la gente en Monterrey, lo

que vive y siente en este tipo de partidos.

Me hubiera gustado encontrarnos más

adelante, pero nos toca aquí", expresó

Robert Dante Siboldi.

VANCOUVER WHITECAPS SE
QUEJA DEL ARBITRAJE

En el Vancouver Whitecaps no se

fueron contentos por la eliminación

frente a Tigres en los 16vos de final de la

Leagues Cup y le echaron la culpa al

árbitro por esto, pero a su vez

reconocieron el golazo de André Pierre

Gignac de los auriazules en el mismo.

Vanni Sartini, el técnico del

Vancouver, expresó esta situación en

rueda de prensa, cuando finalizó el cruce

frente a Tigres.

"Si Tigres, Gignac, tienen más afi-

cionados, todos están más contentos si

ellos ganan, por eso el árbitro no fue al

VAR en algunas ocasiones, pero listo, da

igual, felicitarlos porque pasaron y solo

queda quitarse el sombrero con Gignac",

concluyó.

Rayados supo sufrir ante Portland

y le echó el producto de gallina sufi-

ciente para eliminar en Oregon al

Timbers en los 16vos de final de la

Leagues Cup que está siendo en los

Estados Unidos, siendo esta

situación una que destacó el técnico

Fernando Ortiz, el estratega de este

Monterrey.

Ortiz, al final del partido, habló

en rueda de prensa y destacó el tri-

unfo de su plantel, valorando ahí el

esfuerzo y las ganas que le echaron

al duelo para eliminar al Portland

Timbers.

"El equipo tiene unos huevos bár-

baros, perdón la palabra, pero supo

soportar, supo entender de la manera

que se jugaba. Para ganar hay que

saber sufrir y hoy se vio en ese sen-

tido como equipo", informó.

A su vez, Ortiz desconoció la

probable lesión de Germán

Berterame y valoró la gran

actuación del portero Esteban

Andrada en el cruce frente al

Timbers, además de opinar favor-

ablemente del debut de Sergio

Canales.

"Desconozco la lesión de Germán

y eso se sabrá en las próximas horas.

Sobre Esteban (Andrada) estoy

feliz, en el momento que Esteban

(Andrada) se necesita, responde, en

el momento que Esteban quizá tiene

estas cosas (errores), 100% para mi

responsabilidad del campo de juego,

no solamente él ha cometido, sino

las oportunidades del compañero y

el mismo rival sinceramente no se

puede jugar en este campo de juego.

"Sergio entró muy bien, hoy hizo

lo que nosotros le pedimos respecto

a las indicaciones cuando entró, de a

poquito él se va a ir soltando, tiene

la experiencia y la madurez de poder

hacerlo de la manera en que lo

hizo", finalizó.

TIMBERS CREEN
QUE MÍNIMO

MERECÍAN EL EMPATE
En el Portland Timbers, rival de

Rayados en los 16vos de final de la

Leagues Cup, consideraron que

mínimamente merecían el empate

frente a Rayados, aseguró el técnico

Giovanni Savarese.

"Era un penal clarísimo (a nue-

stro favor) donde se equivoca el

árbitro y merecíamos el empate”,

concluyó.

Sergio Canales, el refuerzo estelar del

Monterrey en esta temporada, vio minu-

tos el viernes con los Rayados en los

16vos de final de la Leagues Cup cuando

enfrentaron al Portland Timbers en

Oregón y debutó con este club regio,

pero no todo es "color de rosas" en el

español.

De hecho, el cantabro viene arrastran-

do una sanción oficial de la Liga de

España de la temporada anterior en la

que se le castigó con tres partidos sin

jugar con su antiguo equipo que fue el

Betis, siendo estos unos que aún no ha

cumplido.

Ahora la comisión disciplinaria de la

Liga MX ha dado a conocer una actual-

ización sobre esa sanción de tres partidos

de Canales, detallando que la efectividad

de ese castigo se encuentra suspendida

hasta que el juzgado central de lo con-

tencioso administrativo número cuatro

de la Real Federación Española de

Futbol emita la sanción correspondiente.

Eso significa que él podrá ser alineado

en las competencias que sea registrado

por el Club de Futbol Monterrey hasta en

tanto se reciba la mencionada sentencia,

esto es, tanto en la Liga MX como en la

Leagues Cup.

Finalmente, en cuanto la comisión de

Real Federación Española de Futbol dé a

la Liga MX el resultado definir del pro-

cedimiento judicial, ese se lo harán saber

al Club de Futbol Monterrey para su

debida sanción en dado caso de ser nece-

sario.

Canales vio minutos y debutó frente al

Portland, pero podría ser sancionado con

tres partidos sin jugar y eso dependiendo

a lo que decidan en el futbol español,

habiendo la posibilidad de que él cumpla

su sanción de tres juegos sin jugar en esta

misma Leagues Cup si en las próximas

horas en la justa ibérica deciden ya apli-

carle la sanción al cantabro.

Vladimir Loroña, jugador de los

Tigres de la UANL, no tiene segura

su continuidad en el conjunto felino

y estaría cerca de irse a los Tuzos

del Pachuca.

El joven defensor felino, quien

llegó a los Tigres en el Torneo

Apertura 2022 de la Liga MX,

estaría cerca de llegar al cuadro de

la Bella Airosa.

Loroña tiene posibilidades de lle-

gar cedido a los Tuzos del Pachuca

en este mismo verano y reforzar a

los hidalguenses en esta temporada

2023-2024, reportó la prensa de

Hidalgo, buscando que su préstamo

sea por un año, hasta mediados del

año entrante.

En Tigres analizan sí prestar a

Loroña y aún más si se toma en

cuenta que no es un futbolista vital

en el armado del equipo para Robert

Dante Siboldi.

De irse en las próximas horas de

Tigres al Pachuca el propio Loroña,

su lugar en la zona defensiva tal vez

lo pueda ocupar algún canterano de

los auriazules, aunque únicamente

lo haría para complementar al

plantel ya que de titular no suced-

ería por la gran competencia interna

que existe en la escuadra auriazul.

Tigres Femenil buscará mantener

este sábado por la noche su liderato en

el Torneo Apertura 2023 de la Liga

MX. 

Este conjunto de Tigres Femenil

jugará este sábado en la jornada cuatro

del Torneo Apertura 2023 de la Liga

MX al cuadro de las Chivas en

Guadalajara. 

Las ‘Amazonas’ enfrentarán a las

rojiblancas del Guadalajara en un duelo

que será en punto de las 21:10 horas de

este sábado. 

Este conjunto felino tiene tres victo-

rias en la temporada y con nueve pun-

tos están peleando en la cima de la Liga

MX Femenil, siendo ese objetivo uno

que mantendrían si hoy derrotan a su

rival, a las Chivas. 

Enfrente van a tener a un rival como

las Chivas que tienen siete puntos de

nueve posibles y las cuales también

van invictas en la campaña. 

Tras esta situación, hoy Tigres

Femenil buscará mantener su liderato

en la Liga MX y buscarán conseguirlo

frente a un rival importante y fuerte

como las Chivas, conjunto que sí o sí

venderá cara la probable derrota en

contra de las de la UANL. 

RAYADAS BUSCAN
SEGUIR INVICTAS

Las Rayadas buscarán vencer el día

de hoy al Atlas de Guadalajara y con

eso mantenerse como invictos en este

Torneo Apertura 2023 de la Liga MX

Femenil, además de mantenerse invic-

tas en la misma. 

Este conjunto albiazul que dirige

Eva Espejo jugará en contra del Atlas

de Guadalajara y eso será en punto de

las 19:00 horas de este sábado. 

Las regias tienen siete puntos de

nueve posibles y van invictas, mientras

que las rojinegras cuentan con solo tres

unidades en tres fechas de esta contien-

da. 

Por puntos generados y por plantel,

hoy las Rayadas son muy favoritas para

ganar en este partido y llevarse el tri-

unfo en este cotejo. 

Habrá que esperar entonces a ver si

las Rayadas logran conseguir el triunfo

y con eso cumplen con su pronóstico

respecto a este cotejo. 

(AC)

Si bien termina su contrato en diciem-

bre de este año y en enero sería agente

libre si es que no renueva, parece ser que

aún así el uruguayo Nicolás ‘Diente’

López no saldrá de los Tigres de la

UANL en este mismo verano. 

Según trascendió en las primeras

horas del jueves, la directiva de Tigres no

tendría pensado en vender a Nicolás

López al León en esta temporada y lo

mantendrían en el equipo en lo que resta

del 2023. 

Eso sí, el plan de la directiva, pese a

que López siga con el equipo en lo que

resta del año, sería el de no renovarle su

contrato. 

A los felinos le había llegado hace

horas una oferta del León por el ‘Diente’

López que era de tres millones de

dólares, pero al parecer los auriazules la

habrían rechazado. 

¿Eso significa ya de forma rotunda

que Nicolás López no tiene posibilidades

aún de irse al León en este verano y no

seguir en Tigres? No necesariamente,

pero lo más seguro es que termine pasan-

do eso, pero lo más probable es que él

siga en los de la UANL en lo que resta de

su contrato, es decir, en todo este año. 

López, de seguir en Tigres en todo

este año y de no ser renovado para el

2024, saldría de la institución y posible-

mente se marcharía al futbol uruguayo o

al sudamericano, pero su idea no es la de

continuar en México si no es con el con-

junto de los de la UANL, con los felinos. 

Hace horas el técnico del León, en

este caso Nicolás Larcamon, había men-

cionado que quería que el ‘Diente’ López

fuera el refuerzo de los de Guanajuato en

esta temporada, pero todo apunta a que

no será así y que él seguirá en los felinos

de Nuevo León en lo que resta del pre-

sente año. 

Tigres preferiría quedarse 
con el ‘Diente’ López

Pero no le renovarían contrato

Loroña, cerca del Pachuca

Vladimir Loroña

Saldrán regias en busca del triunfo

Tigres Femenil buscará mantener su liderato en la Liga MX  ante las Chivas.

Sigue vigente sanción contra Canales

Liga Española definirá cuando
cumplirá la sanción

Feliz Siboldi por avanzar 

Seguimos avanzando y nos enfrentamos a Rayados, es una gran satisfacción
para la gente en Monterrey

Para ganar hay que
saber sufrir: Ortiz

Fernando Ortiz
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El mexicano Santiago González
está en la final de dobles varonil en
el Abierto de los Cabos, en este tor-
neo de tenis de la ATP.

Junto al francés Roger Vasselin,
González superó en las semifinales a
la pareja de Nicolás Barrientos y
André Goransson.

González y Goransson lograron

superar en tres sets a sus contrin-
cantes, logrando esto por resultado
final de 6-7, 6-4 y 10-8.

Ahora el mexicano y el francés
enfrentarán en la final a la pareja
ganadora de Christian Rodríguez y
Diego Hidalgo ante Andrew Harris y
Dominik Koepfer.

(AC)

Los Sultanes de Monterrey
ganaron el primero de su serie en
Guadalajara ante los Mariachis y eso
fue en la temporada regular de la
Liga Mexicana de Beisbol, aunque
lo ganaron sin jugar.

Lo ganaron sin jugar ya que los
Mariachis de Guadalajara no se pre-
sentaron a jugar ese partido pese a
ser locales.

Al no presentarse a jugar,
Sultanes ganó el juego de forma
automática y eso fue por marcador
final de nueve carreras a cero.

Tras este resultado, Sultanes
ahora tiene una marca en temporada
regular de 49 víctorias por 37 derro-
tas en la campaña y ya están califi-
cados a los playoffs.

Ahora habrá que esperar a ver si
Mariachis si decide presentarse a sus
juegos de este sábado y domingo en
Guadalajara para enfrentar a los
Sultanes.

El segundo de la serie entre los
Sultanes de Monterrey y los
Mariachis en Guadalajara será este
sábado a las 19:00 horas.

El viernes fue un día muy productivo
para los peloteros mexicanos en las
respectivas Grandes Ligas.

Con distintos equipos, pero peloteros
como Alfonso Rivas en Pittsburgh, Luis
Urias en Boston, Alejandro Kirk en
Azulejos de Toronto, Ramón Urias en
Baltimore, Randy Arozarena e Isaac
Paredes en Tampa Bay, además de Joey
Meneses en los Nacionales, brillaron con
grandes actuaciones.

Alfonso Rivas se mandó una carrera y
tres hits en la victoria de los Piratas de
Pittsburgh sobre los Cerveceros de
Milwaukee, mientras que Luis Urias con
Boston generó una carrera y un hit en el
triunfo sobre los Azulejos de Toronto,
conjunto que con Alejandro Kirk aportó
un hit.

Ya en los Orioles de Baltimore,
Ramón Urias logró una carrera y dos hits
en la victoria sobre los Mets de Nueva
York, mientras que Randy Arozarena e
Isaac Paredes se combinaron para dos
carreras y tres hits en el triunfo sobre los
Tigres de Detroit.

Por último, pero no menos impor-
tante, Joey Meneses con Washington
generó una carrera y dos hits en la victo-
ria ante Cincinnati.

Los Auténticos Tigres de la
UANL tendrán este sábado su
primer duelo de pretemporada cuan-
do enfrenten a los Lobos de la
Universidad Autónoma de
Chihuahua. 

Desde Saltillo y en el Estadio
Jorge Castro, los Auténticos Tigres
de la UANL van a jugar en contra
de este equipo de los Lobos de la
UACH. 

Auténticos enfrentará a este rival
en Saltillo y eso será en punto de las
15:00 horas, todo esto en un duelo
de preparación para estos Tigres que
representan a la UANL en la Liga
Mayor de la Onefa. 

Después de esos duelos,

Auténticos tendrá dos duelos de
pretemporada y esos serán los días
12 y 19 de este mes, enfrentando
después a las Águilas de la UACH y
en contra de UMHB. 

Oor eso es que hoy Auténticos
buscará iniciar con el pie derecho su
pretemporada y después hilvanar
triunfos en ella, buscando esto para
llegar de la mejor forma posible a la
semana uno de la campaña de este
año en la Liga Mayor de la Onefa
cuando el ocho de septiembre
enfrenten en el NRG Stadium de la
NFL a los Borregos Salvajes del
TEC de Monterrey, en la casa de los
Texanos de Houston. 

(AC)

México sumó más plazas olímpicas
para los Juegos Olímpicos de París 2024
con el Tiro con Arco Femenil en el
Mundial de la especialidad en Alemania. 

Las arqueras Alejandra Valencia, Aida
Román y Alejandra Ruiz se han hecho de
este objetivo en la mañana del viernes. 

Venciendo 5-3 a Países Bajos en el
duelo por el tercer lugar en la prueba
femenil por equipos arco recurvo, las
arqueras mexicanas de hicieron de su
boleto a los Juegos Olímpicos. 

Con esto, también ellas aseguran para
el país cuatro plazas olímpicas para Paris
2024, en dónde tres son individuales y
una más es por equipo. 

LOGRAN SUBCAMPEONATO

México sigue teniendo excelentes
resultados en el Mundial de Tiro con
Arco que está siendo en Alemania. 

Además de conseguir horas atrás
algunas plazas olímpicas con Alejandra
Valencia, Aida Román y Alejandra Ruiz,
ahora otras connacionales lograron el
subcampeonato por equipos compuesto
en este Mundial de Tiro con Arco. 

Las arqueras Ana Hernández, Andrea

Becerra y Dafne Quintero se hicieron de
este logro en el desarrollo del viernes. 

Ese segundo lugar lo pudieron lograr
al perder en la disputa del oro con las

contrincantes de la India. 
Ante las arqueras de la India termi-

naron perdiendo por marcador final de
235 puntos contra 229. 

Nuevo León sigue destacando en el
deporte internacional y para muestra de
ellos está la medalla de bronce con dos
de sus atletas en el Mundial de Clavados
en Berlín. 

Ahora los clavadistas Diego Balleza y
Randall Willars se han hecho de una
medalla de bronce en esta competencia. 

Ese logro pudieron conseguirlo en la
que fue la Super Final de plataforma de
10 metros en el Mundial de Clavados en
Berlín, en Alemania. 

Con una calificación total de 408.39
puntos en sus seis saltos desde la
plataforma 10 metros, Balleza y Willars
terminaron en la tercera posición.

Balleza, quien busca meterse a los
Juegos Olímpicos de París en 2024,
logró semanas atrás la primera medalla
para México en el Mundial de Natación
junto a Viviana del Ángel en Fukuoka,
en Japón, consiguiendo esto con una pre-
sea de plata en los sincronizados Mixtos
en 10 metros. 

Patricio O’Ward, piloto regio de
Arrow Mclaren, terminó siendo el cuarto
más rápido de los 27 en total en la prácti-
ca libre número uno en el circuito calle-
jero de Nashville, todo esto previo a la
carrera que tendrán este domingo en
Tennessee y en la IndyCar Series de los
Estados Unidos. 

O’Ward, quien rodó el viernes en su
coche Arrow Mclaren y dio un total de 16
vueltas, teniendo su giro más rápido en
un tiempo final de 1:16.7778. 

Este piloto regio se quedó a unas tres
décimas del mejor tiempo que fue para el
piloto Will Power de Penske. 

Ahora el regio Patricio O’Ward tendrá
este sábado la sesión de clasificación
para conocer su lugar de salida en la car-
rera del domingo seis de agosto. 

Esta sesión de clasificación para el
regio Patricio O’Ward será este sábado
cinco de agosto y eso será en punto de las
13:45 horas. 

Logran arqueras boleto
a Juegos Olímpicos

Avanza González a final 
del Abierto de los Cabos

Junto al francés Roger Vasselin, González superó en las semifinales a
la pareja de Nicolás Barrientos y André Goransson.

Las arqueras Alejandra Valencia, Aida Román y Alejandra Ruiz lograron su pase
a París 2024

Gana Sultanes ... sin jugar
Se presume que fue por una cuestión económica

Tienen mexicanos día productivo en la MLB

Joey Meneses con Washington generó una carrera y dos hits en la victoria ante
Cincinnati.

Auténticos Tigres abrirán 
hoy su pretemporada 

Los Auténticos tendrán este sábado su primer duelo de pretemporada
ante los Lobos de la Universidad Autónoma de Chihuahua. 

Consiguen Balleza y Willars bronce en Berlín

Con una calificación total de 408.39 puntos en sus seis saltos desde la platafor-
ma 10 metros, Balleza y Willars terminaron en la tercera posición.

Es O’Ward el cuarto más 
rápido en práctica de Nashville 

O’Ward tendrá este sábado la sesión de clasificación para conocer su lugar de
salida en la carrera del domingo 
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El actor Mark Margolis,
recordado por su personaje de
Héctor "Tío" Salamanca en la
serie "Breaking Bad" murió a
los 83 años en Nueva York
según informa este viernes
Hollywood Reporter.

El actor falleció en el
Hospital Mont Sinaí de Nueva
York tras una breve enferme-
dad, según ha informado su hijo
al medio antes citado.

El actor estuvo nominado a
un premio Emmy por encarnar a
ese personaje, con el que repitió
en la secuela "Better Call Saul".

También pareció en películas
de Hollywood como "Scarface"
de Brian de Palma, "Ace
Ventura" y seis películas dirigi-
das por Darren Aronofsky ("Pi",

"Réquiem por un sueño", "La
fuente", "El luchador" y "El
cisne negro").

En las redes sociales, los
admiradores compartieron esce-
nas de Héctor, especialmente de
su explosiva desaparición.

Margolis fue aclamado en la
cuenta oficial X (antes Twitter)
de “Breaking Bad” como un
actor “inmensamente talentoso”
que —con sus ojos, una campa-
na y muy pocas palabras— con-
virtió a Héctor Salamanca en
uno de los personajes más inol-
vidables de la historia. la histo-
ria de la televisión.” 

Y la estrella del programa,
Bryan Cranston, elogió a su
coactor en Instagram y dijo que
era “divertido y atractivo fuera
del set y (en el caso de
'Breaking Bad' y 'Your Honor')

intimidante y aterrador en el set.
Su energía tranquila desmentía
su naturaleza traviesa y su
mente curiosa”.

Margolis nació en Filadelfia
en 1939 y estudió actuación en
la ciudad de Nueva York con la
destacada maestra Stella Adler.

Sus papeles en la pantalla
grande abarcaron unas 70 pelí-
culas, más recientemente
"Broken Soldier" de Matthew
Coppola de 2022 con Sophie
Turner y el difunto Ray Liotta.

A Margolis le sobreviven su
esposa durante 61 años,
Jacqueline Margolis, y su hijo
Morgan, quien es director ejecu-
tivo de Knitting Factory
Entertainment. 

La familia planea tener un
funeral y un funeral privado.

Muere el actor Mark Margolis

El Universal.-                              

Este viernes se llevó a cabo la
décima edición de los Premios
MTV Miaw 2023, que reconoce
lo más destacado de las redes
sociales y la música. 

Al inicio de la alfombra verde,
figuras como Kenia Os, Sofía
Rivera, Bellakath, Bárbara
López, Esteman,Yoss Bones,
Madres Johnson y Mario
Bautista se dieron cita en la
alfombra verde para presumir sus
mejores looks.

Los elencos de los realitys
"Acapulco Shore", "La venganza
de los ex" y "Drag Race:
México" también acudieron al
evento. 

Los primeros premios de la
noche fueron para el tik toker
Aaron Mercury, quién fue reco-
nocido como Celebrity crush; la
tiktokera conocida como
Chinguamiga fue premiada
como Comedy Boss, y Samy
Rivera se llevó en premio a
Streamer del Año.

Kim Loiza fue la segunda pre-
miada de la noche, y compitió en
la categoría "Artista más chingón
del año", y resultó ganadora para
sorpresa del público.

Y es que Kim competía contra
artistas de la talla de Peso Pluma,
Christian Nodal, Natanael Cano,
y Kenia Os, la favorita de los
asistentes a la décima entrega de
estos premios celebrados en el
Pepsi Center WTC de la ciudad
de México.

Cuando Dani Valle dio el
anuncio, el abucheo fue generali-
zado para la artista Kim Loaiza y
el grito del público pidiendo a
Kenia Os fue intenso entre los
espectadores.

Sin embargo, la premiación
continuó con normalidad, donde
Yng Lucas ya se había presenta-
do con su tema "La bebé" y Aron
Mercury se hizo con el premio a
"Crush del año".

Entre otras presentaciones y

nominados estuvieron Eladio
Carrión, la Misma Kenia Os,
Karol G, y Danna Paola.

ALFOMBRA VERDE
Los Premios MTV Miaw

2023 premios dedicados al talen-
to juvenil en las redes sociales y
lo mejor de la música en
Latinoamérica Premios MTV
Miaw 2023 arrancaron su emo-
cionante ceremonia en la alfom-
bra verde, recibiendo a las princi-
pales personalidades de distintas
plataformas, desde Facebook

hasta TikTok y YouTube.
La celebración de esta gala

tuvo lugar en el Pepsi Center
WTC, donde desde muy tempra-
no los fanáticos se congregaron a
las afueras del recinto para espe-
rar a varios de sus artistas favori-
tos, quienes llegaban en automó-
vil al evento.

La ceremonia fue cuidadosa-
mente organizada y la alfombra
no se destapó hasta momentos
antes de que comenzaran a llegar
las diferentes personalidades para
dar inicio a la gala."

La inauguración de la gala
estuvo a cargo de Karina Pinter,
la conductora oficial de los pre-
mios, quien además llega nomi-
nada como "ama del podcast".
Sorprendió a todos al llegar en
una estructura de plástico que
asemeja una corteza de hielo,
emergiendo de ella para iniciar su
recorrido por la alfombra.

La lista de ganadores se puede
consultar en
https://miaw.mtvla.com/.

El Universal.-                                  

La reciente huelga de acto-
res en Hollywood ha generado
un amplio movimiento de soli-
daridad y apoyo entre las gran-
des estrellas de la industria del
entretenimiento.

En medio de la paralización
de la producción y filmación de
numerosos proyectos cinema-
tográficos y televisivos, figuras
icónicas como George
Clooney, Meryl Streep, Julia
Roberts y Leonardo DiCaprio,
Ben Affleck, entre otros, han
demostrado su compromiso
con el Sindicato de Actores de
C i n e - F e d e r a c i ó n
Estadounidense de Artistas de
Radio y Televisión a través de
significativas donaciones
económicas.

La huelga, que busca mejo-
rar las condiciones laborales y
económicas de los intérpretes,
ha llevado a la creación del
Programa de Ayuda Económica
de Emergencia de la Fundación
para actores con dificultades
económicas. En las últimas tres
semanas, esta iniciativa ha
logrado recaudar más de 15
millones de dólares, con dona-
ciones que han provenido en su
mayoría de 14 estrellas de cine
reconocidas en todo el mundo.

Un hecho destacado es que
estas donaciones han sido un
aporte considerable para los
miembros del Sindicato, que en
su mayoría cuentan con ingre-
sos promedio de alrededor de
26 mil dólares al año. En este
sentido, las contribuciones
millonarias de figuras como
George Clooney, Matt Damon,
Leonardo DiCaprio, Hugh
Jackman, Dwayne Johnson,

Nicole Kidman, Jennifer
Lopez, Ben Affleck, Ryan
Reynolds, Blake Lively, Julia
Roberts, Arnold
Schwarzenegger, Meryl Streep
y Oprah Winfrey, han sido un
baluarte para mantener la lucha
sindical en pro de mejores con-
diciones laborales y económi-
cas para todos los intérpretes.

Meryl Streep, quien ha sido
una firme defensora de los
derechos laborales, ha expresa-
do su apoyo en un comunicado
en el que resalta la importancia
de recuperar la dignidad y la
humanidad en la profesión
artística. La actriz tres veces
ganadora del Premio Oscar ha
compartido sus propias expe-
riencias, recordando épocas en
las que tuvo que enfrentar tra-
bajos precarios y dificultades
económicas. Su compromiso
con la huelga y su apoyo al
Programa de Ayuda Financiera
de Emergencia reflejan su pro-
funda convicción en la impor-
tancia de mantener la solidari-
dad entre los intérpretes y
garantizar su bienestar en tiem-
pos de paro laboral.

Por su parte, George
Clooney ha agradecido públi-
camente a Courtney B. Vance,
presidente del Programa de
Ayuda Económica de la
Fundación para los actores, por
liderar la histórica recaudación
que ha aliviado parte del dolor
y el sufrimiento que la huelga
podría haber causado en los
intérpretes con menos ingresos.
La reacción positiva de
Clooney y otras personalidades
de renombre resalta la unidad
de la comunidad artística en la
huelga por condiciones labora-
les justas y equitativas.

Abucheos, glamour y música
en Premios MTV Miaw 2023

Reconocen talento en redes y música latina

Kim Loaiza se adjudica la categoría de “Artista más chingón” y es abucheada pues la favorita
de la audiencia era Kenia Os.

Queda de manifiesto la solidaridad en el movimiento.

Lo que aportan 
los famosos a huelga

El Universal.-                                  

Carlos Rivera y Cynthia
Rodríguez debutaron como
papás la noche de ayer jueves; la
pareja confirmó el nacimiento de
su hijo León con una emotiva
foto que colgó en sus redes
sociales y con un mensaje agra-
decieron la llegada de su espera-
do hijo.

En la instantánea que compar-
tieron se observa el pie de León
sostenido con las manos de sus
felices padres que llevan juntos
ocho años y recientemente cum-
plieron un año de casados; la
pareja llevó con mucha discre-
ción su largo noviazgo, durante
la pandemia empezaron a vivir
juntos y después llegó la boda, se
casaron en Europa en una cere-
monia discreta a la que sólo asis-
tieron sus familias y amigos muy

cercanos.
"Te pedimos con nuestra fuer-

za al universo… Y ahora que
estás aquí, vemos el amor con-
vertido en ti…Nuestro amado
León solo esperó a papá y deci-
dió nacer la noche de ayer
03/08/23. Es un hermoso bebé,
muy sano, muy grande y muy
fuerte. Mamá está perfecta y her-
mosa. Damos gracias a Dios por
bendecirnos y por la salud de los
dos. Y gracias a ustedes por todas
las muestras de amor. La felici-
dad hoy tiene un nuevo significa-
do en nuestra vida. León Rivera
Rodríguez", se lee en el mensaje
que compartieron el cantante y la
conductora en sus redes.

EL ANUNCIO
Fue a finales de marzo cuando

Carlos Rivera y Cynthia
Rodríguez compartieron en sus

redes sociales que se convertirían
en padres por primera vez. Los ex

académicos compartieron la gran
noticia dando algunos detalles,

como el sexo de su primogénito y
el nombre que ya eligieron para
el bebé, causando gran furor pues
los fans de ambos ya habían
comenzado a especular la sonada
noticia.

Esto fue luego de que la can-
tante anunciara el fin de su parti-
cipación en el matutino Venga La
Alegría, para TV Azteca, tras
unas comentadas vacaciones que
resultaron ser la luna de miel de
la pareja

“La Luz de Dios ha tocado
nuestra vida y en camino nos
manda la bendición más grande
desde el cielo. Llenos de ilusión y
alegría estamos en la espera de
nuestro amado León”, escribió en
su oportunidad el famoso matri-
monio en conjunto revelando que
tendrán un varón.

Algo que se desconocía es lo
que reveló la también conductora

respecto a un procedimiento in
vitro para embarazarse.

Cuando Cynthia Rodríguez
dio a conocer que se sometió a un
procedimiento in vitro para poder
quedar embarazada ocasionó que
se despertara la curiosidad de sus
seguidores para saber por qué
motivo es que decidieron utilizar
este procedimiento médico que
regularmente es para aquellas
parejas que no pueden concebir.

“Veníamos de una etapa en la
que, cuando tenía 34 o 35 años,
sabíamos que queríamos ser
papás, pero también estábamos
conscientes que para eso al final
es la mujer quien tiene que parar
un poco el ritmo de trabajo... no
tienes que dejar de trabajar tam-
poco... le dije que ahorita no por-
que estaba en esto, haciendo
novela y en tal... lo que hice fue
congelar óvulos y después empe-
zaron a surgir cosas empezando a
posponerse... estábamos con el
plan de ser papás...”, confesó.

Pinky Promise, Chinguamiga y el cantante Esteman, presentes en el evento.

Kevin Bacon y Kyra Sedgwick, en el piquete.
Es recordado como el “Tío”
Salamanca.

Nace León, el hijo de Carlos Rivera y Cynthia Rodríguez

El feliz matrimonio compartió esta foto en sus redes sociales.
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Con 19 mil 300 estudiantes de
profesional, así como 488 estu-
diantes de intercambio, principal-
mente de España y Alemania,
que representan a 36 países, y
más de mil alumnas y alumnos
extranjeros de tiempo completo,
principalmente de centro y
Sudamérica, es como el campus
Monterrey del Tec inició el
semestre agosto-diciembre del
2023.

El semestre inició además con
reconocimientos a catedráticos
que sobresalieron por su voca-
ción de servicio, liderazgo, traba-
jo en equipo, proyectos destaca-
dos de su escuela y por su buena
calificación en las Encuestas de
Opinión de Alumnos (ECOA) y
de candidatos a graduarse
(ECAG).

Concientizar sobre la lactancia
en el desarrollo bucal de los

niños, conectar estudiantes con
profesionales de la industria cine-
matográfica y realizar proyectos
sociales de arquitectura son algu-
nas de las acciones que realizaron
docentes del campus Monterrey.

Fueron más de 120 profesores
y profesoras reconocidos en las
bienvenidas al semestre, donde
David Garza, rector y presidente
del Tecnológico de Monterrey,
invitó a los docentes a vivir el 80
aniversario.

“Vivamos intensamente este
semestre de aniversario y que lo
veamos como el semestre en que
empezamos a construir la nueva
década”, comentó.

Mario Adrián Flores, vicepre-
sidente de la Región Monterrey,
expuso que como se trata del
semestre del 80 aniversario de la
institución, habrá diversas cele-
braciones, tanto en el campus
como en Estadio BBVA, y regre-
sará Expotec, evento estudiantil

que reúne a las diferentes culturas
de los estados de México, apuntó
Mario Adrián.

El directivo motivó a las y los
profesores a continuar su voca-
ción con pasión y excelencia
académica.

“Sigan haciendo de cada una
de sus clases la mejor que ha sido
en la historia. Vamos a estar al
pendiente de sus necesidades de
laboratorios y de espacios”,
expresó.

RECONOCIMIENTOS
Una de las reconocidas es la

profesora Diana Isabel Gamboa
Quintanilla quien está certificada
como asesora de lactancia por
parte del programa integral de
lactancia universitaria, conoci-
miento importante como odonto-
pediatra.

“Es un plus a lo que es mi
especialidad, tengo contacto con
recién nacidos y durante los pri-

meros meses de vida me ayuda
mucho para enfocar mejor mi
consulta. Tiene que ver mucho en
el desarrollo craneofacial.

“Sabemos que la lactancia
promueve mucho el desarrollo
del músculo, del hueso, todo ese
tipo de situaciones está relaciona-
do con mi especialidad”, explicó.

Esta experiencia en su práctica
privada la ha llevado a salón de
clases.

La docente también fue reco-
nocida por ser coordinadora del
equipo encargado de las unidades
de formación de odontopediatría
y fue presidenta de la Comunidad
de Odontología del Tecnológico
de Monterrey.

El profesor de arquitectura
Luis Villarreal colaboró con un
grupo de estudiantes y EXATEC
en la construcción de una aula
polivalente en un jardín de niños
en el polígono de la Campana-
Altamira, en Monterrey.

Fueron alrededor de 40 estu-
diantes y EXATEC los que fue-
ron parte de esta iniciativa y ha
continuado durante el verano con
otras empresas.

Además, creó el anuario
Memoria Proyecta, en el que se
plasman los mejores proyectos
durante el semestre de estudian-
tes de arquitectura.

Mediante masterclasses, el
profesor Manuel Ayala Palomino
consolidó una relación entre pro-

fesionales que han participado en
producciones como “La
Ballena”, ‘Stranger Things’ y
‘Godzilla’ con estudiantes de la
concentración de cine.

Con ello el docente de Medios
y Cultura Digital ha acercado a
las y los alumnos del campus
Monterrey a vivir de cerca la
industria.

“Es una labor que hago cada
inicio de semestre. El semestre
pasado se reforzó mucho”, dijo.              

El Universal.-                                    

El próximo día 15 abre la
segunda sede de la Cineteca
Nacional en la Ciudad de México
y aquí te adelantamos algo para
que vayas preparando tu visita
cuando llegue el día.

Estará ubicada en el Centro
Nacional de las Artes, ocupando el
espacio de lo que era el complejo
exhibidor Cinemark primero y
Cinemex después. El terreno se
encuentra dentro de lo que eran los
originales Estudios Churubusco,
donde se tenían zonas boscosas y
había cuidado de animales para las
películas.

Doce salas modernas, la mayor
con capacidad de 180 butacas,
integrarán el recinto que operará

en horarios iguales a las de la sede
principal de Coyoacán, que conti-
nuará en operación.

Su programación será similar a
la de su "hermana mayor", es
decir, películas tanto nacionales
como extranjeras, que mayorita-
riamente y por su naturaleza no
tienen espacios en complejos exhi-
bidores comerciales. La Muestra
de la Cineteca por supuesto que
podrá verse aquí.

La Cineteca Nacional de las
Artes se ubicará a unos cuantos
metros de donde estaba la
Cineteca original destruída por un
incendio en la década de los 80. La
dirección es sobre Río
Churubusco casi esquina Canal de
Miramontes.

El espacio es el primero de dos

que se abrirán en la actual admi-
nistración para replicar la progra-
mación de la Cineteca y buscando
ampliar su alcance al público. La
otra, aún sin fecha definida de
inauguración, estará cerca de

Santa Fe.
Alejandro Pelayo, director de la

Cineteca Nacional, dijo en diciem-
bre pasado que los tres espacios
sumarían 30 pantallas y con capa-
cidad de 6 mil butacas.

Casi lista la segunda sede de la Cineteca Nacional

Reconoce Tec vocación, trabajo 
y liderazgo de sus maestros

El Universal.-                                       

El Papalote Museo del Niño de
CDMX cumple 30 años en 2023
y lo festeja con una serie de even-
tos y exposiciones, como 'Sueña:
Misión 0030'. 

Con motivo de su aniversario,
el Papalote Museo del Niño cola-
boró con la Facultad de Medicina
en la creación de la exposición
referida para mostrar a las infan-
cias y a los adultos la importancia
de tener una buena calidad del
sueño para poder dormir, descan-
sar y soñar en grande, de acuerdo
con la revista Gaceta UNAM.

El lema de esta exposición es
"Dormir bien me ayuda a vivir y
soñar en grande", la cual invita a
niñas y niños, así como a madres
y padres de familia, a convertirse
en agentes especiales, cuya
misión es cuidar el sueño. Para
lograr el objetivo, cada agente
recibirá un entrenamiento espe-
cial durante un recorrido guiado.

La exposición "Sueña: Misión
0030" consta de tres áreas temáti-
cas: higiene del sueño, el mundo

onírico y el mundo real, que a su
vez se dividen en 8 secciones: el
Cuarto de Control, Cuida el
Descanso, Prende tu Memoria,
Prueba tu Energía, Pide un Deseo,
Juega en un Sueño, Espanta
Pesadillas y Agentes 0030.

Esta misión consiste en entre-
nar a cada agente especial para
que descubra la importancia de
los sueños por la expo del
Papalote Museo del Niño, procu-

rando apagar los estímulos que
interrumpen el sueño en un circui-
to de láseres instalados en las
zonas de Cuarto de Control y
Cuida el Descanso. Asimismo, en
el área de Prende tu Memoria,
pondrán a prueba su concentra-
ción jugando un memorama.

Además, durante el recorrido
por el área de Prueba tu Energía,
niñas y niños podrán medir su
nivel de energía pedaleando una

bicicleta fija. En cuanto a la zona
de Pide un Deseo, pedirán a las
estrellas que se cumpla su más
anhelado sueño.

AGENTES 0030
Luego disfrutarán de la sec-

ción Juega en un Sueño, para des-
pués enfrentarse a sus mayores
temores en el área de Espanta
Pesadillas. Cuando terminen el
recorrido, se les otorgará una cre-
dencial del Papalote Museo del
Niño que los identifique como
"Agentes 0030" por haber con-
cluido exitosamente la misión de
aprender la importancia del buen
dormir.

La expo estará abierta al públi-
co hasta el 27 de julio de 2024. 

La expo "Sueña: Misión 0030"
en el Papalote Museo del Niño, en
un horario de martes a viernes de
10 de la mañana hasta las 6 de la
tarde, los sábados a partir de las 9
de la mañana hasta las 5 de la
tarde y los domingos de 10 am a 7
pm. 

El museo se encuentra en la
Segunda Sección de Chapultepec.

Celebra Papalote Museo del Niño sus 30 años

Más de 120 maestros recibieron reconocimiento.

Serán once conciertos, de agosto a noviembre del 2023.

Tendrá Conarte 
temporada de música 

César López                                              

El Consejo para la Cultura y las
Artes de Nuevo León anunció la
Temporada de Música 2023.

Dicha temporada forma parte
de las actividades de Escena
CONARTE que incluye, además
de la música, las disciplinas de
Teatro y Danza.

Además, el Ciclo Beethoven:
Las 32 sonatas para piano de
Beethoven en 4 conciertos conse-
cutivos y la presentación del Dúo
Ray Lema & Laurent de Wilde.

Para esta edición y en respuesta
a la convocatoria correspondiente,
la Temporada está conformada por
11 conciertos que comprenden
presentaciones de agosto a noviem
bre del presente año. Comienza el
13 de agosto a las 6 pm con el
Mitote Siqueiros. 

En las propuestas se contará
con géneros musicales diversos y
variados, que van desde lo clásico,
representado por un recital solista
a piano, dueto piano y chelo, hasta
propuestas eclécticas que agrupan
géneros como el jazz, la canción
mexicana, lo electroacústico y
música de autoría de sus intérpre-
tes, entre otros.

“La edición 2023 se ha integra-
do con un abanico de propuestas y
opciones que abarcan diversos
estilos y ritmos.  Los melómanos
de lo clásico podrán disfrutar de
importantes obras de cámara,
escritas para quinteto de cuerdas y
piano, un recital pianístico, entre
otros”, , manifestó Verónica
González Casas, Presidenta del
Consejo para la Cultura y las Artes
de Nuevo León.  

“Los aficionados del jazz
tendrán la oportunidad de presen-
ciar una velada con un dueto inter-
nacional y un trío conformado por
grandes talentos de este género.
Asimismo, habrá también la
opción de una noche de trova y, en
otra, de conocer la creación musi-
cal”.

“Además, en septiembre se
contará con la participación estelar
del concertista alemán Stephan
Möller, quien afrontará el reto de
interpretar en cuatro veladas con-
secutivas el ciclo completo de las
32 sonatas para piano solo de

Beethoven y en noviembre se
tendrá la visita del sensacional dúo
de jazzistas Ray Lema y Laurent
de Wilde.  

CICLO BEETHOVEN
Por primera vez se ejecutará el

ciclo completo de sonatas para
piano de Beethoven y sucederá en
el escenario de la Gran Sala del
Teatro de la Ciudad, también es la
primera ocasión en que un solo
pianista acomete el reto en un
tiempo récord de 4 noches conse-
cutivas.

Las sonatas para piano de
Beethoven constituyen uno de los
puntos más cimeros de la creación
musical universal y el próximo
mes de septiembre, después de
casi 90 años de su última ejecución
en Monterrey, será interpretado el
ciclo completo de las 32 sonatas
del compositor alemán por el pia-
nista alemán Stefan Möller.

Los conciertos del Ciclo Bee-
thoven serán 7 y 8 de septiembre,
a las 8 pm; el 9, a las 7 pm y el 10,
a las 6 pm.. Esta serie de concier-
tos se realizan en coordinación y
con el apoyo de la Escuela
Superior de Música y Danza de
Monterrey

DÚO RAY LEMA 
& LAURENT DE WILDE

El jazz, la música clásica y la
música africana se mezclan y se
superponen al servicio de un canto
único, el de dos grandes artistas
apasionados por los encuentros
entre los mundos: el congoleño
Ray Lema y el francés Laurent de
Wilde brindarán una inolvidable
velada, a dos pianos, de jazz
fusión, utilizando la improvisación
y la melodía, logran entrelazar rit-
mos, folclor e historia musical.

El dúo llegará a la Gran Sala del
Teatro de la Ciudad el 11 de
noviembre de 2023, a las 7 pm.

Este concierto se realiza en
coordinación y con el apoyo del
Gobierno de Francia, a través de su
Consulado General en Monterrey
y el IFAL, Instituto Francés de
América Latina. 

La información de los tres gran-
des eventos que organiza Conarte
se podrás encontrar en la página:
conarte.org.mx

“Dormir bien me ayuda a soñar en grande”, es el lema de la
exposición en este espacio cultural.

Inicia semestre agosto-diciembre 2023 

Abre sus puertas el 15 de agosto.

El Universal.-                                       

Para sobrevivir durante 30, 35 o
40 años en el mundo de la danza
hay que hacer grandes sacrificios.
Algo de lo que es consciente Clau-
dia Lavista, cofundadora de Delfos
Danza Contemporánea junto a
Víctor Manuel Ruiz: "Sé lo difícil
que es y siento una gran admira-
ción hacia gente como Cecilia Lu-
go o agrupaciones como Antares",
afirma Lavista.

La voz de Lavista es reafirmada
con las palabras de una triada de
directores de compañías que coin-
ciden para celebrar sus respectivos
aniversarios en 2023. En el caso de
Delfos, asentada en Mazatlán, son
30 años, y en el de Antares, dirigi-
da por Miguel Mancillas, con resi-
dencia en Hermosillo, Sonora, son

35. Mientras que en la Ciudad de
México Contradanza alcanza cua-
tro décadas de vida.

Un factor común para permane-
cer en una carrera donde lo que
cuenta es la supervivencia son las
redes de apoyo: el gremio dancísti-
co que está al pie del cañón en las
buenas y las malas. Ejemplo con-
creto es la presentación que hizo
ayer  Delfos de Paisajes insonda-
bles en el Palacio de Bellas Artes.
Un festejo detrás del que hay una
inversión necesaria: boletos de
avión y autobús, traslado de esce-
nografía, pago de hospedaje y los
requerimientos de SAFA. Ensam-
ble de percusiones, que interpreta
música en vivo. Esta logística
compleja obedece a una cuestión
de principios: ser congruentes con
su espíritu interdisciplinario; tarea

imposible sin el apoyo, cuenta
Ruiz, de la sociedad, las institucio-
nes y la iniciativa privada. Un
ejemplo de cómo las compañías
sobreviven a través de redes de
apoyo fue la invitación que recibió
Delfos para presentarse en el
Festival Danzatlán y el pago digno,
a la altura de su trabajo, que reci-
bieron. En muchos casos, "una ins-
titución de alto nivel ofrece 20 mil
pesos por función para un equipo
de trabajo de 14 personas. Es una
locura porque detrás hay al menos
tres meses de trabajo", señala
Lavista.

Es un hecho, continúa, que a la
danza contemporánea "le llegan
gotas que no son suficientes para
mantener un equipo de trabajo".

Si han es gracias a la lealtad de
sus integrantes.

Son supervivientes de la danza

Subsisten por lealtad de sus
integrantes.


